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Издание Владимирской 
областной организации ВОИ Вместе мы сможем больше!

35
Такой юбилей - это и праздник, и повод оценить пройденный путь. Это также рубеж 

для дальнейшего движения вперед, реализации новых планов и замыслов.
Безусловно, цели нашей организации требуют большой самоотдачи и целеустремлен-

ности. Все мы - неравнодушные люди, обладающие волевыми качествами и активной 
жизненной позицией, которые готовы в нужный момент прийти на помощь.

Вместе мы делаем общее дело, создавая доступную среду, добиваясь повышения ка-
чества жизни для людей с ограниченными возможностями здоровья. Только сообща и 
поддерживая друг друга, мы сможем реализовать совместные инициативы, направлен-
ные на защиту прав людей с инвалидностью, их социальную реабилитацию и интегра-
цию в общество.

Желаю всему коллективу неравнодушных единомышленников Владимирской област-
ной организации ВОИ благополучия, успехов в профессиональной деятельности и ни-
когда не останавливаться на достигнутом!

М. Б. ТеренТьев, 
председатель Всероссийского общества инвалидов.

Дорогие друзья! 
От имени всероссийского общества инвалидов  

и себя лично поздравляю с 35-летним юбилеем весь 
коллектив владимирской областной организации 

общероссийской общественной организации 
«всероссийское общество инвалидов»!

«создание достойных условий для саморе-
ализации всех граждан России – один из глав-
ных общенациональных приоритетов, зна-
чимый фактор успешного развития страны. 
И очень важно, что в этой большой ответ-
ственной работе принимают деятельное 
участие такие крупные, авторитетные об-
щественные организации, как Всероссийское 
общество инвалидов. 

Во взаимодействии с органами государ-
ственной власти, местного самоуправления, 
бизнес- структурами вы многое делаете для 
решения актуальных проблем реабилитации 
и социальной адаптации людей с ограничени-
ем по здоровью, помогаете им обрести веру 
в себя, в свои силы»

(Из обращения  Президента России В. Путина 
к участникам торжественного заседания 

Центрального правления ВОИ, приуроченного 
к 35-летию создания организации).

сПеЦВыПУсК «35 историй из жизни Вооо ВоИ» 
№ 9 (189), 16  сентября 2023 г. 

ДОрОгие Друзья! 
Члены влаДиМирскОй ОБласТнОй 

Организации всерОссийскОгО 
ОБщесТва инвалиДОв!

В этом году ваша организация от-
мечает 35-летний юбилей. Прими-
те искренние поздравления с этой 
знаменательной датой. За время 
ее существования вами проделана 
большая работа по защите прав и 
интересов людей с инвалидностью 
и ограниченными возможностями 
здоровья. Организация ведет ак-
тивную деятельность по объедине-
нию людей с инвалидностью и реа-
лизации программ, направленных на 
реабилитацию и адаптацию с учетом 
ограничений здоровья, возникших у 
человека.  Оказывает содействие в 
получении образования, профпод-
готовки, в трудоустройстве, а также  
развитию творческих способностей, 
занятий спортом.

Создание достойных условий для жизни, учебы, труда, творческой 
и личностной самореализации инвалидов, которых в нашей области 
более 120 тысяч, - наша приоритетная задача. Сегодня в регионе  ка-
ждая  социальная программа принимается с учетом интересов людей 
с ограниченными возможностями здоровья. Особое внимание уделя-
ется трудовой занятости, особенно молодых членов общества. В поле 
зрения - и получение образования, в приоритете вопросы, связанные 
с оказанием медицинской помощи, доступностью среды.

Мы смело можем гордиться тем, что среди людей с ограниченными 
возможностями здоровья   есть  талантливые артисты, художники, по-
эты, музыканты, которые  участвуют во всевозможных  конкурсах, вы-
ставках и фестивалях, получая престижные награды. Есть спортсмены, 
которые успешно выступают на чемпионатах России, Европы и Мира, 
Паралимпийских играх, занимая призовые места. Ребята-студенты с осо-
бенностями развития не раз побеждали во Всероссийском чемпиона-
те по профессиональному мастерству среди инвалидов «Абилимпикс».

Очень важно, чтобы человек с инвалидностью чувствовал себя пол-
ноценным членом общества, знал, что диагноз  не может быть причи-
ной для ограничения в социализации, общении, труде и отдыхе. С этой 
задачей Владимирская областная организация инвалидов успешно 
справляется. Большое спасибо за это!

Поздравляя с юбилеем, хочу пожелать всем жителям регио-
на с ограниченными возможностями, кто борется с болезнями, 
прежде всего здоровья, радости в жизни, больше заботливых 
родных и добрых друзей. Владимирской областной организации 
инвалидов желаю дальнейших успехов в работе и процветания,  
побед и свершений!

александр авДеев, 
Губернатор Владимирской области.

Курс - на развитие!
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ПОзДравляю всех ЧленОв 
влаДиМирскОй ОБласТнОй 

Организации вОи с юБилееМ! 

Галина Мизелева, председатель вооо вои:

«У нас впереди много планов, 
проектов и серьезных дел» 

НАшА СПРАВкА

ДОрОгие Друзья!
Поздравляю вас с 35-летием Владимирской об-

ластной общественной организации общерос-
сийской общественной организации «Всероссий-
ское общество инвалидов»!

Глубокого уважения заслуживает ваша общественная 
деятельность, направленная на поддержку лиц с ограни-
ченными возможностями здоровья в их повседневной 
жизни, прежде всего, в вопросах социализации и трудоу-
стройства, в сфере образования и спорта, проведения ре-
абилитационных мероприятий и раскрытия творческого и 
интеллектуального потенциала. Важно, что вы развивае-
те взаимодействие с органами власти и МСУ, участвуете в 
разработке государственных и муниципальных программ, 
подготовке законодательных и иных нормативных актов.

Вы многое делаете для формирования безбарьерной среды, чтобы люди с ограниче-
ниями по здоровью пользовались общественным транспортом, могли посещать куль-
турные центры, путешествовать и открывать новое. Ваше участие в получении гран-
тов и субсидий является подтверждением, что в ВОИ работают люди с безграничными 
возможностями.

Профессионализм, компетентность, чуткость – именно эти уникальные каче-
ства присущи всем, кто трудится в вашей общественной организации. от всей 
души желаю вам успехов, здоровья и благополучия. спасибо вам за оптимизм, веру 
в свои силы и возможности, которые вы вселяете в сердца людей!

С уважением, Ольга хОхлОва,
сенатор РФ.

В этом году Всероссийское общество инвалидов отме-
чает свое 35-летие. Это одно из старейших обществен-
ных объединений России. Все эти годы организация объ-
единяет людей, стоит на страже интересов инвалидов, 
помогает им развиваться, находить работу, заниматься 
спортом и творчеством, быть полноправными членами 
нашего общества.  

Благодаря своей активности, неравнодушному отно-
шению к делу Всероссийское общество инвалидов и его 
Владимирская областная организация пользуются боль-
шим авторитетом не только у людей с  ограниченными возможностями здоровья.

Члены организации активно  взаимодействуют с органами власти всех уровней, 
участвуют в разработке муниципальных и областных программ, в обсуждении феде-
ральных законодательных актов. Вместе мы реализуем важные социальные проекты 
и помогаем людям.

Профессионализм, стремление к цели, активная гражданская позиция присущи 
многим членам общества инвалидов. И,  в первую очередь, моему коллеге  - предсе-
дателю Всероссийского общества инвалидов, депутату Госдумы Михаилу Терентьеву. 
Аналогичную характеристику можно дать и председателю Владимирской областной 
организации ВОИ Галине Мизелевой. С такими руководителями, и, конечно, с актив-
ностью самих членов общества, решение многих задач нам будет по плечу.

желаю всем здоровья, счастья , оптимизма и стойкости духа!
С уважением, алексей гОвырин, 

депутат Государственной Думы от Владимирской и Ивановской областей.

-  Галина станиславовна, что 
представляет сегодня Вооо ВоИ, 
чем занимается, какие цели ста-
вит?

- Начну с того, что Владимирская 
областная организация ВОИ являет-
ся частью большой авторитетной 
организации «Всероссийское об-
щество инвалидов» (ВОИ). Она со-
здана 1 июня 1988 года.

Всероссийское общество инвали-
дов, созданное 35 лет назад,  17 ав-
густа 1988 года,  возглавляет сейчас 
Михаил Терентьев, депутат Госду-
мы, человек с активной жизненной 
и гражданской позицией, который 
активно отстаивает интересы и пра-
ва людей с ограниченными возмож-
ностями здоровья (ОВЗ). 

Сегодня ВООО ВОИ насчитыва-
ет 17 местных отделений, более 
250 первичных организаций, в них 
состоит  порядка 10 тысяч человек.  
Местные  организации возглавляют 
председатели - люди, которые, как 
правило, работают много лет, а не-
которые стояли и у истоков орга-
низации. На базе местных органи-
заций работают различные клубы, 
кружки по интересам, творчеству, 
адаптивным видам спорта, оказы-
вается юридическая, социальная, 
правовая помощь. Все годы своего 
существования ВООО ВОИ стара-
ется защищать и отстаивать права 

инвалидов во Владимирской обла-
сти, обеспечивать их необходимой 
информацией по этим вопросам.

Основную цель, которую мы ста-
вим перед собой, - это всячески спо-
собствовать тому, чтобы люди с ин-
валидностью не чувствовали себя 
обездоленными или брошенными, 
чтобы активно участвовали в жизни 
общества, были на равных возмож-
ностях и равной ответственности. 

 - сколько времени Вы уже  ра-
ботаете в должности председа-
теля Вооо ВоИ, от кого приняли 
эстафету?

- Работаю с декабря 2021 года, а в 
апреле 2022 года была избрана  пред-
седателем голосованием на внеоче-
редной конференции ВООО ВОИ. 

35 лет – это не так много. Еще 
многие жители области помнят, как 
создавалась организация, оказы-
вали содействие в ее становлении. 
Говоря о тех, от кого приняла эста-
фету, не могу не сказать о Павле За-
харовиче Чернышове и его коман-
де, создавшей всю сеть организации, 
которая дошла до самых дальних 
территорий, создав там первич-
ные организации, такую вертикаль 
защиты и заботы. команда Павла 
Захаровича развивала и сеть пред-
приятий, на которых создавались 
рабочие места для людей с инва-
лидностью, где была достойная за-

сегодня на страницах специального выпуска газеты, посвященного 35-летию создания 
ВоИ, председатель Владимирской областной организации Всероссийского общества инва-
лидов (Вооо ВоИ) Галина мизелева рассказывает о том, как живет организация, каких успе-
хов добилась, какие стоят перед ней цели, какие предстоит решать задачи.

Галина Мизелева - председатель комиссии Общественной палаты Вла-
димирской области, заместитель председателя Регионального отде-
ления Союза женщин России. Имеет три высших образования. В настоя-
щее время руководит Региональным ресурсным центром инклюзивного 
образования ВлГУ и работает доцентом РАНХиГС. Является автором 
и руководителем успешно реализованных социальных проектов: созда-
ние Добровольной ассоциации некоммерческих организаций (ДАНКО) во 
Владимирской области, первого ресурсного центра НКО, «Протяни руку 
помощи», «Занятость мам». В 2022 и 2023 годах возглавила Штаб обще-
ственного наблюдения на выборах Губернатора и депутатов Законода-
тельного Собрания области. Председателем Владимирской областной 
организации ВОИ избрана в апреле 2022 года.

работная плата. А рабочие места 
проектировались и создавались с 
учетом нозологии. Затем, следую-
щие 17 лет, организацию возглав-
лял Михаил Геннадьевич Осокин. 
Это было время развития новых 
направлений работы, разработки 
и реализации очень глубоких соци-
альных проектов. Он был инициато-
ром и организатором проведения 
слетов социальных предпринима-
телей и предпринимателей с инва-
лидностью в 2018-2020 гг., автором 
программ, включенных  в перечень 
проектов в сфере развития малого 
и среднего предпринимательства 
лиц с инвалидностью. Возглавлял 
областной штаб общественного на-
блюдения за выборами Президента 
РФ и депутатов Госдумы. Он иниции-
ровал создание и сам редактировал  
областную социальную газету «Со-
чувствие». Появились первые серти-
фицированные эксперты в области 
доступной среды из числа активи-
стов ВООО ВОИ, и сегодня доступная 
среда – одно из основных направ-
лений деятельности. В январе 2022 
года Михаил Геннадьевич перешел 
на работу в Москву в Центральный 
аппарат ВОИ, где сейчас отвечает за 
работу с регионами. Принять эстафе-
ту от таких руководителей почетно 
и ответственно.

На областной конференции я оз-
вучила программу действий и рабо-
ты организации на ближайшие пять 
лет. В ее основе - развитие местных 
организаций ВООО ВОИ, оказание 
адресной помощи нуждающимся 
инвалидам, разработка и участие в 
проектах, которые могут изменить 
жизнь людей, и могут быть поддер-
жаны Фондом президентских гран-
тов, другими благотворительными 
фондами, спонсорами, укрепление 
деловых связей со всеми организа-
циями, готовыми оказать любую по-
мощь людям с инвалидностью. Мы 
будем заниматься развитием до-
ступности среды и услуг, занятостью 
и трудоустройством, инклюзивным 
образованием и просвещением, что-
бы создавать инклюзивную друже-
любную среду. Сейчас важно - не 

снизить планку в работе, продол-
жить начатое и двигаться вперед. 
Что мы  и стараемся активно делать.

 - Что уже удалось воплотить 
в жизнь? Расскажите, пожалуй-
ста, о  последних самых значимых 
и интересных ваших проектах...

-  Члены ВООО ВОИ приняли уча-
стие в проведении третьего  Фо-
рума социальных предпринимате-
лей в мае 2022 года в Суздале, на 
котором обсуждались  ключевые 
направления и точки роста соци-
ально ориентированного бизнеса. 
Сюда съехались представители из 
16 регионов России. Тема инклюзив-
ного предпринимательства сейчас 
очень важная -  показать, что пред-
принимательством могут занимать-
ся все, независимо от ограничений 
по здоровью. Главной целью этого 
форума было - дать людям знания. 
Выступая на форуме, уже как заме-
ститель председателя ВОИ, Михаил 
Осокин отметил, что форум прово-
дится на Владимирской земле в тре-
тий раз и наша область стала своео-
бразной площадкой для получения 
знаний и опыта в этой сфере, поис-
ка новых партнеров.

2022 год был Годом культурного 
наследия в России, к нему было при-
урочено проведение инклюзивного 
конкурса «Сила традиций» - творче-
ских работ инвалидов в разных но-
минациях. ВООО ВОИ было в числе 
организаторов этого конкурса. Не 
могу не назвать имена мастериц, 
ставших лауреатами конкурса: кла-
ры Сухаревой, члена Владимирской 
городской организации общества 
инвалидов, владеющей 25 видами 
вышивки, автора многочисленных 
вышитых картин, икон, гербов го-
родов, экслибрисов, автора книг по 
декоративно-прикладному искус-
ству, чье имя внесено в книгу ре-
кордов Гиннеса, в книгу «Гордость 
земли Владимирской», а также имя 
Елены шурыгиной, члена Муромско-
го окружного отделения общества 
инвалидов, вышивающей крести-
ком иконы, дипломанта Междуна-
родной премии «Филантроп». Хочу 
отметить, что в этом конкурсе чле-

ны местных отделений ВООО ВОИ 
приняли самое активное участие.

В октябре 2022 года  члены ВООО 
ВОИ также участвовали  во Всерос-
сийском дне ходьбы - одном из ме-
роприятий программы  содействия 
развитию массового спорта «Олим-
пийская страна». Участники этой 
спортивной акции прошли симво-
лический путь по центру Владими-
ра вместе с Губернатором области 
Александром Авдеевым. Еще в рам-
ках Дня ходьбы прошли награжде-
ния спортсменов и тренеров. Благо-
дарность Президента РФ Владимира 
Путина Губернатор вручил тренеру 
областной  спортивно-адаптивной 
школы  по паралимпийским  и сурд-
лимпийским видам спорта Денису 
красильникову. Он удостоен был 
этой награды за подготовку спор-
тсменов, добившихся больших успе-
хов на XVI Паралимпийских летних 
играх 2020 года в Токио.

В ноябре 2022 года  во Владими-
ре прошел  социально-просвети-
тельский форум, организованный 
ВООО ВОИ, под названием «Актуаль-
ные вопросы защиты и реализации 
прав людей с инвалидностью». Ос-
новная цель его проведения -  обе-
спечение как можно большего числа 
людей информацией,  способствую-
щей  ускорению решения  возникаю-
щих проблем, повышению качества 
жизни инвалидов.  В работе форума 
приняли участие руководители мест-
ных и первичных отделений ВООО 
ВОИ, активисты и волонтеры, пред-
ставители партнерских обществен-
ных организаций, органов власти и 
структур, работающих с инвалидами.

Работа на форуме проходила 
на нескольких  тематических пло-
щадках, проводились мастер-клас-
сы,  «круглые столы», презентации, 
была интересная культурная про-
грамма. Участники форума встре-
тились с работниками Службы заня-
тости, Пенсионного и Социального 
фондов, ведущими специалистами 
в сфере образования, законотворче-
ства,  здравоохранения, медико-со-
циальной экспертизы, защиты прав 
потребителей,  социальной защи-
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уважаеМая галина 
сТаниславОвна!

Позвольте в Вашем лице горячо по-
здравить с юбилеем каждого из более 
чем 10 тысяч членов Владимирского 
областного отделения Всероссийско-
го общества инвалидов!

Вот уже 35 лет вы служите добру и справед-
ливости, эффективно отстаиваете права и за-
конные интересы людей с инвалидностью. На 
сегодняшний день Всероссийское общество 
инвалидов объединяет в своих рядах огром-
ное число людей. За это время проделана 
большая работа для обеспечения им равной 
с другими гражданами возможности участия во всех сферах жизни.

На счету у Владимирской областной общественной организации инвалидов 
много добрых дел. Горжусь нашей совместной работой по защите прав людей с 
инвалидностью. Сегодня, как никогда, важно обеспечить им доступную среду, 
возможность свободно передвигаться, учиться и работать, участвовать в об-
щественной и политической жизни. 

Ваша работа помогает обществу в формировании позитивного отношения к 
людям с инвалидностью. Все мы разные, но одинаково нуждаемся в заботе, друж-
бе, любви и понимании! Желаю всем здоровья, стойкости, оптимизма и счастья! 

людмила рОМанОва,
Уполномоченный по правам человека во Владимирской области.

всеМ - Мира, люБви и ДОБра!
Всероссийское общество инвалидов отмечает 35-летний 

юбилей. Вместе с ним эту юбилейную дату отмечает и Вла-
димирская областная организация ВОИ. Работе в этой ор-
ганизации  мной отдано 17 лет жизни, сделано было много 
наработок, осуществлено много проектов и добрых дел. 

Во многом организация была первопроходцем. Напри-
мер, в вопросах социального предпринимательства, ре-
зонансным был  областной проект «30 историй любви», 
поддержанный грантом Президента России,  о семьях, 
которые создали люди с инвалидностью, как не вспом-
нить участие владимирцев в фестивалях «Пара-крым», 
играх кВН,  в больших спортивных праздниках, туристи-
ческих слетах,  в конкурсе на присуждение Международ-
ной премии «Филантроп». Считаю, что передал работу  
председателя ВООО ВОИ в надежные руки, потому что Га-
лина Мизелева имеет большой опыт общественной рабо-
ты, работы с людьми.

Очень важно, чтобы человек, независимо от состояния своего здоровья, чувствовал себя 
полноправным членом общества, мог трудиться и реализовывать свои знания. Люди с ин-
валидностью -  удивительные люди в своем стремлении жить, творить, заниматься спортом, 
учиться и работать. 

Выражаю всем этим людям искреннюю признательность за их стойкость, силу духа, 
способность противостоять трудностям. Поздравляю с 35-летним  юбилеем ВоИ всех 
ее членов! желаю сил, здоровья, веры в то, что все будет хорошо в жизни. 

Михаил ОсОкин, 
заместитель председателя ВОИ. 

Члены ВООО ВОИ - участники социально-просветительского форума 
«Актуальные вопросы защиты и реализации прав людей с инвалидностью».

ты населения. к форуму был выпу-
щен специальный номер газеты «Со-
чувствие», в котором была собрана 
необходимая  информация на со-
циальную и правовую тематику, ка-
сающуюся людей с инвалидностью. 
Следует отметить, что форум прово-
дился на средства субсидии, предо-
ставленной Департаментом соци-
альной защиты населения области.

Но главным итогом этого форума 
стало то, что были получены дого-
воренности о тесном сотрудниче-
стве и дальнейшем взаимодействии 

областного общества инвалидов с 
различными организациями и ве-
домствами, которые занимаются  
вопросами жизнеобеспечения лю-
дей с инвалидностью. Форум вселил 
в людей еще большую уверенность 
в том, что вместе можно преодолеть 
любые трудности.

Особо надо отметить реализа-
цию программы «Доступная сре-
да», благодаря которой в регионе 
ощутимо в лучшую сторону изме-
нился уровень доступности соци-
альных объектов для людей с ОВЗ. 
Наша область в ней участвует с 2014 
года. Причем, мы исходим из того, 
что «доступная среда» - это не толь-
ко пандусы. Истинная доступность 
- это возможность для людей с ОВЗ 
пользоваться услугами в любой сфе-
ре, получить образование, профес-
сию, участвовать в культурной и 
спортивной жизни.

Хорошим началом доброму делу 
послужило заключение договора 
между ВООО ВОИ и Владимирским  
академическим  театром драмы  о 
проведении благотворительных 
спектаклей в ряде городов и райо-
нов области с участием людей с ОВЗ. 
Спектакли уже прошли в Селиванов-
ском и Гороховецком районах. Их с 
нетерпением ждут и в других местах.

конечно, это перечень меропри-
ятий. Я сторонник системной рабо-
ты, поэтому каждое большое собы-
тие – это подведение итогов работы 
в течение  длительного времени. За-
дача – создавать системные улучше-
ния, новые сервисы и услуги.

В марте 2023 года состоялось 
заседание Правления ВООО ВОИ, 
на котором были подведены итоги 
работы и намечены планы на буду-
щее. Выслушав отчет о проделан-
ной работе, члены Правления при-

Павел Захарович Чернышов 
стоял у истоков создания 

ВООО ВОИ, был председателем 
организации.

Михаил Осокин на Форуме социальных предпринимателей в Суздале.
17 лет он был председателем ВООО ВОИ.

шли к выводу, что работа проделана 
по всем основным направлениям де-
ятельности ВОИ. Отдельно хочу вы-
делить работу по помощи бойцам - 
участникам специальной военной 
операции (СВО). Все организации 
без исключения включились в эту 
работу. кольчугинская организация 
шьет постельное и нательное белье, 
делает окопные свечи, гороховчане, 
суздальцы, вязниковцы и судогодцы 
связали огромное количество пар те-
плых носков, владимирские и вязни-
ковские рукодельницы шили обере-
ги с частицей Владимирской земли, 
ковровчане плетут маскировочные 
сети. Все без исключения участвуют в 
сборе гуманитарной и иной помощи.

Принимали участие члены ВООО 
ВОИ и в региональном чемпионате 
по профессиональному мастерству  
«Абилимпикс» среди людей с огра-
ниченными возможностями здоро-
вья  и инвалидов Президентской 
платформы «Россия - страна возмож-
ностей». Это движение обеспечива-
ет эффективную профориентацию 
для молодежи и мотивацию к по-
лучению профессионального обра-
зования, содействует трудоустрой-
ству и социокультурной инклюзии в 
обществе. компетенции, в которых 
соревнуются члены нашей органи-
зации, разнообразны: бисеропле-
тение, швея, инженерный дизайн, 
психология и другие, - и их спектр 
все больше расширяется

В мае 2023 года делегация членов 
ВООО ВОИ приняла участие в пер-
вом Российском слете предприни-
мателей и самозанятых с инвалид-
ностью в Москве «Инвастартап», 
организованном под эгидой ВОИ. 
Хочу напомнить, что впервые слет 
предпринимателей и самозанятых 
с инвалидностью впервые прошел 
в 2012 году в нашей Владимирской 
области, как областное мероприя-
тие для активизации людей с инва-
лидностью по инициативе Михаила 
Осокина. Через несколько лет слет 
превратился в масштабный межре-
гиональный проект, а в 2022 году 
приобрел Всероссийский статус.

В феврале 2023 года дан старт ре-
ализации проекта «Жизнь продол-
жается», поддержанного Фондом 
президентских грантов, где я руко-
водитель проекта. Это масштабный 
проект, направленный на создание 
взаимодействующих инструмен-
тов по оказанию социально-пси-
хологической помощи и осущест-
вление вторичной социализации 
людей, впервые получивших инва-
лидность по разным причинам. У 
нас сформирована целая команда,  
в которой работают представители 
ВООО ВОИ и иных организаций, пе-
режившие аналогичную ситуацию. 
Они  будут проводить беседы по 
принципу «равный равному». Пла-
нируется также работа с членами 

семьи человека, ставшего инвали-
дом. Срок реализации проекта - пол-
тора года, до 31 июля 2024 года. В 
результате реализации проекта мы 
рассчитываем устранить разрывы в 
пути человека при оформлении ин-
валидности. Уже сейчас мы видим 
нелогичности, отсутствие взаимо-
действия, которые часто вызваны 
непроработанностью процессов, 
но и позицией конкретных испол-
нителей. Мы хотим облегчить этот 
путь людям, сделать его понятным.

- Конечно, рассказанное Вами 
впечатляет, видно, что работа 
проделана большая.  Но все-та-
ки,  какие бы Вы обозначили за-
дачи, стоящие, сегодня перед 
Вооо ВоИ?

- конечно, продолжать разви-
вать организацию, вовлекать в ее 
ряды новых участников. В органи-
зации каждый должен найти себе 
дело по душе. Важно, чтобы орга-
низация была представлена во всех 
районах области, чтобы были вез-
де наши представители. Доступная 
среда – бесконечная тема, которую 
будем продолжать развивать. В под-
разделении «Доступная среда 33» 
уже работают грамотные сертифи-
цированные эксперты. «Дружелюб-
ная среда – профилактика сложных 
жизненных ситуаций» - новый про-
светительский проект. как сделать 
общение с социально уязвимыми 
категориями населения экологич-
ным и безопасным, как не допустить 
эскалации конфликта, как сделать 
среду дружелюбной. Об этом бу-
дем говорить, этому будем учить...

- основа любой организации, 
любого дела- это люди. Име-
на каких активистов, членов 
Вооо ВоИ Вы бы могли отме-
тить особо?

- Всегда есть риск, начав пере-
числять людей, кого-то упустить в 
списке. Поэтому хочу сказать спаси-
бо каждому руководителю местной 
организации, которые в основном 
на добровольных началах выполня-
ют работу, заботятся о членах орга-
низации, представляют их интересы 
на разных уровнях. Руководителям 
первичных организаций - за их ак-
тивность и изобретательность. Со-
трудникам административной ко-
манды ВООО ВОИ. Нас очень мало, 
а работы на каждого - очень много. 

- Поздравляя с юбилейной да-
той, что Вы пожелаете членам 
Вооо ВоИ и всем людям с огра-
ниченными возможностями здо-
ровья?

- Пожелаю всем радости от жиз-
ни во всех ее проявлениях. 

 СПАСИБО ВСЕМ, кТО РЯДОМ. 
ДУМАЕТ ВМЕСТЕ С НАМИ, ДЕЛАЕТ 
ВМЕСТЕ С НАМИ, ПОМНИТ О НАС!

Беседовала 
ирина Белан.
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Быть для страждущего милосердным самарянином из евангель-
ской притчи – долг каждого православного христианина. Церковь 
с неизменно высоким уважением относится к той деятельности, в 
основе которой лежит служение любви, направленное на облег-
чение человеческих страданий. Ваши труды по защите прав и ин-
тересов наших отягощенных тяжкими недугами собратьев, их пол-
ноценной интеграции в современное общество, благословляются 
Самим Христом Богом, добровольно принявшим немыслимые му-
чения для спасения человеческого рода.      

Сегодня Всероссийское общество инвалидов – это 1,5 миллио-
на человек, объединенных в сотни местных и региональных орга-
низаций. Отрадно, что Владимирское региональное отделение и 
местные организации играют заметную роль в этом всероссийском 
движении, оказывая существенную помощь инвалидам и родите-

лям детей с инвалидностью в получении дополнительного обра-
зования, профессиональной ориентации, трудоустройстве, орга-
низации социо-культурных и спортивных мероприятий.

Весьма отрадно, что в нашем регионе забота о соотечествен-
никах-инвалидах неизменно сочетается с пастырским душепопе-
чением, покрывающим человеческие страдания милующей лю-
бовью и заботой. 

Надеюсь, наше взаимодействие в социальной и душепопечитель-
ской сфере и впредь будет приносить свои спасительные плоды. 

еще раз поздравляю Вас с юбилейной датой и призываю бла-
гословение божие на Ваши труды!

Высокопреосвященнейший ТихОн,
 митрополит Владимирский и Суздальский.

Председателю Владимирской областной общественной  организации 
Всероссийского общества инвалидов  Галине Станиславовне Мизелевой 

ПОзДравляю вас и всех ваших сОраБОТникОв с 35-леТиеМ 
ОБразОвания  вОзглавляеМОй ваМи ОБщесТвеннОй Организации!

уважаеМые Члены влаДиМирскОгО 
ОБласТнОгО ОБщесТва инвалиДОв!

от  имени общественной палаты Владимирской области 
поздравляю вас с юбилеем организации! 

35 лет существования - срок не такой уж и большой, но организа-
ция прошла большой путь становления, внесла и продолжает вносить 
огромный вклад в изменение взгляда на инвалидность, интеграцию 
лиц с ОВЗ в общественное пространство нашей области.

Основная цель создания Общественной палаты  - отстаивание 
прав и интересов  жителей области, особенно  незащищенных слоев 
населения, с ограниченными возможностями здоровья, реализация 
социально значимых проектов и не только, участие в разработке за-
конопроектов совместно с областным ЗС, органами местной власти, 
общественными организациями. 

В  шестой созыв Общественной палаты  Указом Губернатора обла-
сти А.Авдеева были включены Любовь кац, председатель Ассоциации 
родителей детей-инвалидов «Свет», Галина Мизелева, председатель 
Владимирской областной организации ВОИ. Решением облпарламен-
та  членами  Общественной палаты  стали Ирина Щепанская от регио-
нального отделения Всероссийского общества глухих и Ирина Долга-
нова от Владимирской организации детей-инвалидов и их родителей 

«Владимирские дети-ангелы». Так что защищать и отстаивать права  лиц с ОВЗ  в Общественной па-
лате области со знанием и пониманием проблем инвалидов, детей-инвалидов , есть кому.  Это до-
стойные, уважаемые люди, которые играют значимую роль в общественной жизни нашей области.

ДоРоГИе ДРУзья, хочется от души поблагодарить вас за работу, за то, что помогаете 
людям с оВз обрести себя,   силу духа,  своей деятельностью доказываете им, что инвалид-
ность не приговор, не преграда человеческому счастью.

Поздравляя вас с юбилеем ВоИ,  члены общественной палаты Владимирской области  же-
лают вам  еще больше оптимизма в жизни, добра и мира, заботы и любви близких,  со сто-
роны общества!

анатолий аннин, 
председатель Общественной палаты  Владимирской области.

всерОссийскОМу ОБщесТву 
инвалиДОв – 35 леТ!  

Все эти годы люди, объединённые 
одной целью, защищают права и ин-
тересы инвалидов, создают условия 
для их полноценного участия в об-
щественной жизни, помогают рас-
крывать потенциал жителям регио-
на с ограниченными возможностями 
здоровья.

У вас всегда на первом плане – до-
брота и искреннее желание помочь. 
Ваша работа – источник надежды и 
поддержки для большого количества 
людей. Вы – мощная сила, к вашему 
мнению прислушиваются.

Очень важно, что все эти годы об-
щественная организация работает в 

тесном сотрудничестве с Министерством социальной защиты населения, 
в единой команде! Это даёт возможность помочь ещё большему числу 
людей, реализовать инновационные социальные проекты. 

Пусть организация продолжает расти и развиваться. Благодарю всех 
членов ВОИ за личный вклад и преданность делу! 

желаю организации и всем входящим в её состав неравнодушным 
людям достижения всех поставленных целей, рождения новых соци-
ально значимых проектов, понимающих друзей-единомышленников. 
Успехов вам в построении инклюзивного общества! 

С искренним уважением,   л.е. кукушкина,
Министр социальной защиты населения  

Владимирской области.

добрые слова и пожелания вооо вои

ПОлуЧение ОБразОвания   
люДьМи  с инвалиДнОсТью -  ТеМа 

акТуальная и сОциальнО знаЧиМая

На заседании экспертной рабочей группы с участием студентов 
РРУМЦ ИО ВлГУ, председателя ВООО ВОИ Галины Мизелевой.

Команда Центра инклюзивного образования ВлГУ 
получает награду за 1 место в Олимпиаде  «IT-Планета».

Во Владимирском государствен-
ном университете имени Алексан-
дра Григорьевича и Николая Гри-
горьевича Столетовых работает 
региональный ресурсный учеб-
но-методический центр инклю-
зивного образования (РРУМЦ ИО). 

Этот центр одним из первых в 
России стал реализовывать прин-
цип доступности высшего образо-
вания для инвалидов и лиц с ОВЗ. 
Его смело можно назвать уни-
кальным, дающим возможность 

инвалидам получить высшее об-
разование по востребованным эко-
номикой программам подготовки. 
Тем самым центр помогает инвали-
дам в социальной адаптации, поис-
ке призвания и трудоустройстве. 
Деятельность центра инклюзивно-
го образования, формирование и 
совершенствование доступной сре-
ды включены в программу развития 
ВлГУ. Специалисты РРУМЦ ИО разра-
ботали учебные программы для глу-
хих и слабослышащих, для незрячих 
и слабовидящих студентов, а также 
для учащихся с заболеваниями опор-
но-двигательного аппарата.

РРУМЦ ИО заложил немало до-
брых традиций, воспитал высоко-
квалифицированных инженеров, 
которые своими научными рабо-

тами, спортивными достижения-
ми прославили ВлГУ. Немало среди 
выпускников и тех, кто продолжа-
ет свое образование в аспиранту-
ре, занимается наукой, преподает, 
создает инновационные устрой-
ства, помогающие людям с инва-
лидностью в учебе и трудовой де-
ятельности. 

Центр инклюзивного образо-
вания ВлГУ активно развивает 
партнерские связи со многими 
организациями, но особенно сто-
ит отметить его сотрудничество с 
областной организацией инвали-
дов. Неслучайно Галина Мизелева 
совмещает в одном лице – дирек-
тора центра инклюзивного образо-
вания ВлГУ и председателя регио-
нального отделения ВОИ.

В эти дни члены Владимирского областного общества инвалидов 
отмечают 35 лет со дня создания организации. сердечно поздрав-
ляю их с этой знаменательной датой! желаю здоровья, успехов в 
реализации намеченных планов и достижении поставленных целей!  

Владимирский государственный университет всегда готов про-
тянуть руку помощи людям с инвалидностью, предоставить свои 
площадки для обсуждения их проблем. с ЮбИлеем!

анзор саралиДзе,  ректор ВлГУ.
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В 2023 году ВоИ отмечает 35-летие своего 
создания. История инвалидного движения во 
Владимирской области, если ее написать, не 
вместилась бы даже в самую большую книгу. 
Поэтому сегодня мы пролистаем только неко-
торые ее страницы, связанные с историей об-
разования и становления  отдельных местных 
организаций общества инвалидов.

селивановское  РаЙонное отделение

Т. И. Лепшина, первый 
председатель.

***
Председатель Сели-
вановского районно-
го  отделения ВООО  
ВОИ Н.А. Лепшина на 

площади Памяти 
в День Победы.

Селивановское районное 
отделение областной орга-
низации ВОИ было создано 
в мае 1988 года. С первого 
дня создания организации 
ее председателем была Та-
исия Ильинична Лепшина.  
Это единственная органи-
зация, где за 30 лет ни разу 
не переизбирался предсе-
датель.В 1992 г. организа-
ции был передан Дом быта со 
всем оборудованием и про-
изводством. По всему райо-
ну были созданы первичные 
организации. В 1993 г. с адми-
нистрацией района был за-
ключен договор о сотрудни-
честве, который работает до 
сих пор, по социальной защи-
те инвалидов . С декабря 2018 
года председателем является 
Наталья Алексеевна Лепшина. 
В прошлом учитель, в работу 
председателя общества ин-
валидов включилась очень 
активно. Имеет приз админи-
страции области "За социаль-
ную и творческую активность".

Тесно сотрудничает об-
щество инвалидов  с дру-
гими общественными орга-
низациями, службами пос. 
красная Горбатка и райо-

на. Плодотворно работают с  
Владимирским региональ-
ным общественным движе-
нием пропаганды сельского 
образа жизни, поддержки 
села и малых городов «Мой 
адрес». Работа в отделении 
поднята на высокий уровень, 
что постоянно отмечается 
администрацией поселка, 
областной организацией и 
Центральным советом ВОИ. 
Члены организации не прочь 
поделиться опытом, они ча-
сто бывают в Муроме, Ме-
ленках и др.  местных отде-
лениях ВООО ВОИ. Работает 
здесь несколько клубов по 
интересам: "Преодоление" 
на базе районной библио-
теки, клуб молодых инвали-
дов, клуб "Встреча", группа 
"Здоровье", создан хор вете-
ранов. Материальную сторо-
ну подкрепляет ООО "Наде-
жда", где работают инвалиды 
и производственный участок 
"Ателье". Члены организации 
участвуют в культурно-мас-
совых и спортивных меро-
приятиях, праздниках и фе-
стивалях, ездят на экскурсии, 
выезжают на природу.

И. Наркизов, председатель 
Муромского окружного  
общества инвалидов.

М. Зимин, председатель 
Владимирского городского  

общества инвалидов.

МуРоМское окРужное отделение
Отделение было создано в 

апреле 1988 года. На тот мо-
мент в Муроме проживало 
порядка 4 тысяч инвалидов. 
На общем собрании было ре-
шено создать собственную 
организацию. к сожалению, 
не сохранилось документов 
по поводу того, кто был пер-
вым председателем обще-
ства - Монахов С.Н.  или З.М.
Белова…

Но актив тогда был сфор-
мирован, и началась рабо-
та по агитации вступления 
в ВОИ. В ноябре 1989 года в 
газете «Муромский рабочий»  
уже была опубликована ста-
тья «На пути к милосердию».

С 2008 года  и по насто-
ящее время отделение воз-
главляет Илья Алексеевич 
Наркизов, грамотный дея-
тельный руководитель. Сей-
час это одно из самых мно-
гочисленных и активных 
отделений в нашей области. 
В нем состоит более 1,5 ты-
сяч человек. Активисты тес-
но сотрудничают с предста-
вителями власти, с разными 
общественными организаци-
ями. На базе отделения рабо-
тают клубы и разные круж-
ки: «Уроки мастерства», «Мы 
вместе», вокального и сцени-
ческого мастерства. 13 лет 
назад здесь был создан бла-
готворительный центр «По-
моги ближнему» на средства 
Президентского гранта. Цель 
создания центра - оказание 
материальной и иной  помо-
щи инвалидам и малоиму-
щим гражданам.

кроме этого здесь был 
создан досуговый центр 
«Семейное дело», куда мо-
гут приходить все члены се-
мьи. Активно ведется рабо-
та по реализации многих 
интересных проектов: «Се-
мья - источник вдохнове-
ния», «Семья - территория 
творчества» ( авторы про-
екта мамы детей-инвали-
дов), «Семейное дело- се-

креты успеха», «Семейное 
дело», - которые получили 
возможность реализации 
при помощи  средств фон-
да Президентского гранта.  
Цель этих проектов - помочь 
инвалидам найти свое место 
в обществе, реализоваться в 
семье, в профессии.

Муромские инвалиды 
участвуют в разных меро-
приятиях, культурных, спор-
тивных, часто ездят, посе-
щая другие отделения для 
обмена опытом.   В отделе-

На занятиях в инклюзивном семейном клубе 
«Семья - территория творчества».

владиМиРское гоРодское  отделение

Отделение - одно из самых 
многочисленных и активных 
в ВООО ВОИ. Председателем 
отделения сейчас является 
Максим Зимин, обладатель 
приза администрации обла-
сти "За социальную и творче-
скую активность". Несмотря 
на инвалидность 2 группы, 
он получил высшее образо-
вание, занимается научной 
работой в Региональном ре-
сурсно-методическом цен-
тре инклюзивного образова-
ния, победитель чемпионата 
«Абилимпикс». Занимается 
мотоспортом, увлекается фо-
тографией.

Работа в отделении ки-
пит благодаря тому, что  вы-
страивается четко и интерес-
но.  Недавно 5-летие отметил   
клуб "Тейя" для молодых по-
зитивных инвалидов,  иници-
аторами  создания которого 
были Максим Зимин и Дарья 
Лешина,  создан творческий 
коллектив "Актерская судь-
ба". Активисты организации 
принимают участие в мно-
гочисленных мероприятиях, 
спортивных соревнованиях 
как во Владимире, так и по 

области. Вообще, большин-
ство членов отделения живут 
яркой и интересной жизнью:  
занимаются спортом, твор-
чеством, проводят разные 
мастер-классы,  организуют 
экскурсии по уголкам родно-
го края, туристические слеты 
и поездки по святым местам, 
на природу, посещают музеи 
и театры, несмотря на то, что 
многие члены организации 
инвалиды 1-й группы. Долгое 
время здесь работают  круж-

ки "кружева", «Иголочка», 
«Для души». Работы масте-
риц участвуют в выставках, 
ярмарках.Среди членов от-
деления много талантливых 
людей : Владимир Луговцов, 
Андрей кельин- дипломанты, 
Татьяна Ермакова - номинант  
премии «Филантроп», масте-
рица Надежда Волкова стала 
победителем в межрегио-
нальном  конкурсе декора-
тивно-прикладного творче-
ства среди инвалидов «ВОИ 
- территория мастеров», Га-
лина караваева, обладатель 
премии «Вместе мы сможем 
больше».

Занимаются здесь и об-
разовательной деятельно-
стью - проводят  полезные, 
интересные лекции на са-
мые разные темы, которые 
касаются инвалидов. В поле 
зрения членов организации 
вопросы трудовой занятости 
инвалидов, доступной среды 
для лиц с ОВЗ. 

Активно в отделении ра-
ботают и первичные органи-
зации, которые поддержи-
вают друг с другом тесную 
связь.

Члены клуба для молодых инвалидов «Тейя» при ВГО ВООО ВОИ.

нии  действует хор, рабо-
тает литературная группа, 
рукодельницы. Организо-
вана физкультурно-оздоро-
вительная работа. Большой 
упор в Муромском отделе-
нии делается на пропаган-
ду семейных ценностей в 
целом и привлечение вни-
мания   общества не к от-
дельным людям с инвалидно-
стью, а к семьям инвалидов, 
к их проблемам, чтобы каж-
дый член семьи смог проя-
вить себя как личность.

Селивановское отделе-
ние дважды было победите-
лем Всероссийского конкурса 
местных отделений, признано 
лучшим в ЦФО и награжде-
но дипломом Центрального 
правления ВОИ.

Много добрых слов заслу-
живает и  первый председа-
тель Т.И.Лепшина. Несмотря на 

трудности, она никогда не опу-
скала руки и смотрела только 
вперед, верила, что органи-
зация будет сильной и авто-
ритетной. Ее работа улучши-
ла жизнь многих инвалидов. 
Она ветеран труда, отличник 
народного просвещения, ей 
присвоено звание «Почет-
ный член ВОИ». Т.И.Лепшина   

была депутатом, она почетный 
гражданин пос. красная Гор-
батка, удостоена персональ-
ного приза «За социальную и 
творческую активность» ад-
министрации области. Есть у 
нее и государственная награ-
да - медаль ордена «За заслуги 
перед Отечеством» 2 степени.

Сейчас можно сказать, что 
мечта первого председателя 
сбылась полностью- Селива-
новское районное отделение 
ВООО ВОИ стало одним из 
лучших в области и преем-
ник у нее достойный.

Продолжение на 6-9 стр.

Члены Селивановского общества инвалидов 
на Дне здоровья.
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Р. Монахов был председате-
лем Ковровской городской 

организации, имеет звание 
«Почетный член ВОИ».

О.В. Павленко, 
председатель Ковровской

городской организации.

Радужное 
гоРодское отделение

Организация была соз-
дана в ноябре 1994 года. 
Первым председателем был 
Владимир Владимирович По-
номарев. В начале все было 
непросто, были определен-
ные сложности, менялся ру-
ководящий состав. 

С 2003 г. благодаря стара-
ниям Нины Евгеньевны Ер-
маковой, члена правления, 
работа стала вестись посто-
янно. В это время временные 
обязанности  председателя 
были возложены на Нину Фе-
доровну Пименову, которую 
потом и избрали в 2006 году 
председателем. Организация 
словно заново родилась с ее 
приходом на эту должность.

С 2015 года председате-
лем является Наталья Ана-
тольевна Савосюк, которая 
в обществе инвалидов состо-
ит более 30 лет. За свою ра-
боту награждена персональ-
ным призом администрации 
области «За социальную и 
творческую активность», 
персональным призом ад-
министрации ЗАТО г. Радуж-
ный «За социальную актив-
ность» и медалью «За заслуги 
в развитии города». Ей при-
своено звание «Почетный 
член ВОИ».

Главную цель, которую 
ставят перед собой члены  
этой организации и сама 
Н.А.Савосюк, - не оставлять 
человека наедине со сво-
ей бедой. Работа ведется 
очень активно.  Особо мож-
но отметить работу пред-
седателей первичек, людей 
ответственных, активных, 
инициативных.  Многие чле-
ны общества бесплатно посе-
щают бассейн, университет 
третьего возраста, концер-
ты и театральные спектакли, 
участвуют сами в выставках 
творчества. Активно сотруд-
ничают с органами власти, 
со СМИ, распространяют га-
зету «Сочувствие». Для мо-
лодых инвалидов работа-
ет клуб «Ровесник»,  открыт 
спорткомпллекс «кристалл», 
они участвуют в спортивных 
соревнованиях, конкурсах, 
интеллектуальных фестива-
лях. Действует хор ветера-
нов. Тесная связь существует 
с отделом соцзащиты населе-
ния и комплексным центром 
социального обслуживания.

коллектив общества ра-
ботает слаженно, несмотря 
на болезни у многих членов. 
каждому члену общества ста-
раются уделить внимание и 
оказать посильную помощь.

Н.А. Савосюк, 
председатель Радужного 

городского отделения.

В.Н. Кириллова, 
председатель 

Александровского  
общества инвалидов.

Участники межрегионального конкурса 
«Безопасное колесо», организованного при участии 

Ковровского общества инвалидов.

Н.Ф. Пименова 10 лет 
возглавляла Радужное 
городское отделение.

Праздник в Радужном для членов общества инвалидов, 
родившихся летом.

Годом создания отделе-
ния можно считать апрель 
1990 года, когда состоялась 
учредительная  конферен-
ция инвалидов. В работе над 
ней участвовала  инициатив-
ная группа, которая приняла 
решение, что создавать орга-
низацию инвалидов все-таки 
надо. На конференции было 
избрано правление и пред-
седатель правления Зинаида 
Дмитриевна Матяшева. И ра-
бота началась. С 2002 года и 
по настоящее время, т.е. бо-
лее 20 лет, отделение воз-
главляет Валентина Нико-
лаевна кириллова. За свою 
работу она награждена зна-
ком «Почетный член ВОИ».

Сейчас в отделении рабо-
тают 10 первичных организа-
ций, которые поддерживают 
тесную связь с председате-
лем. Отделение активно уча-
ствует в программе «Обеспе-
чение беспрепятственного 
доступа инвалидов к инфор-
мации и объектам социаль-
ной инфраструктуры», от-
слеживая и предоставляя 
все сведения об оборудо-
вании жилых помещений, 
где проживают инвалиды. 
Отделение было одним из 
организаторов областного 
туристического слета «Ро-
бинзонада». Визитной кар-
точкой отделения уже стал 
ансамбль «Сударушка», в ко-
тором поют инвалиды по зре-
нию. Его выступление всег-
да проходит с неизменным 
успехом.  Молодые инвали-
ды посещают   клуб досуга 
и общения  «Радуга». Члены 
отделения очень любят пу-

александРовское
РаЙонное отделение

тешествовать по родному 
краю, посещая святые места, 
монастыри и храмы.Ежегод-
но ездят на озеро Селигер. 
Существует здесь и объе-
динение «Отдых выходного 
дня» для тех, кто выезжает 
в пансионаты и санатории. 
Члены отделения принима-
ют активное  участие в раз-
личных культурно-массовых 
и спортивных  мероприяти-
ях. Так ко Дню защиты детей 
провели большой праздник 
для детей-инвалидов, детей 
участников СВО, который 
многим надолго запомнил-
ся своей красочностью. Чле-
ны отделения всегда готовы 
прийти на помощь друг дру-
гу, понимая, как инвалидам 
нелегко в нашей сегодняш-
ней непростой жизни. И это 
очень ценно.

Праздник в День защиты детей, организованный при 
участии членов Александровского отделения ВООО ВОИ.

В центре призер конкурса «СТИХия Пегаса-2023» 
Н. Теперенкова, член Александровского РО.

ковРовскаЯ
гоРодскаЯ оРганизациЯ

Организация была созда-
на в 1998 году. С 2005 года 
более 10 лет ее возглавлял 
Роман Монахов. С 2016 года 
ее председателем является 
Ольга Владимировна Павлен-
ко. О работе организации во 
времена  председательства Р.
Монахова можно рассказы-
вать много и долго. Молодой 
энергичный председатель 
активно работал, несмотря 
на то, что сам инвалид-коля-
сочник,  и также организовы-
вал всю работу. Эту эстафету 
продолжила и О. Павленко. В 
организации первички на-
считывают более 500 чле-
нов и являются главным зве-
ном в работе с инвалидами. 
Создан клуб для ветеранов 
«Ретро», работает и моло-
дежное направление. Более 
20 лет существует клуб  мо-
лодых активных инвалидов 
«МАкИ». Направления его де-
ятельности разные: куколь-
ный театр, кВН, спортивные 
и культурные мероприятия, 
выезды на природу. Причем, 
молодые инвалиды прини-
мают участие и в городских,  
областных мероприятиях. Так 
команда молодых интеллек-
туалов «Провинциалы из ков-
рова» стала победителем игр 
«Что? Где? когда?» на фестива-
ле «Владимирская капель». Не 
раз команда из коврова ста-
новилась победителем игр 
кВН. Ребята активно поддер-
живают связь с молодежны-

ми клубами из Владимира, 
Вязников и других регионов.

ковровчане имеют опыт 
проведения больших меро-
приятий на своей базе. Так 
они провели 12-й областной 
туристический слет «Робин-
зонада-12» с участием инва-
лидов из Гороховца, Мурома, 
Судогды, Владимира. Межре-
гиональный конкурс «Безо-
пасное колесо» среди людей 
с ОВЗ. Сами члены ковров-
ской организации много ез-
дят, посещая культурные ме-
роприятия, святые места. 

На базе коврова прово-
дятся большие спортивные 
праздники, фестивали и со-
ревнования с участием спор-
тсменов-инвалидов.

Многие члены органи-
зации активно занимаются 
спортом, такими видами как 
пауэрлифтинг для слабови-
дящих и жим лежа для инва-
лидов с поражением опор-
но-двигательного аппарата. 
Организация тесно сотруд-
ничает с местной властью, 
ее члены входят в коорди-
национный совет по делам 
инвалидов при главе адми-
нистрации коврова, что дает 
возможность решать разные 
вопросы, касающиеся жиз-
необеспечения инвалидов.

В организацию ежегод-
но обращается много лю-
дей с инвалидностью, где 
им оказывают помощь и 
поддержку.

Информационно-досуговый центр в Ковровской 
городской организации инвалидов.
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Отделение было создано 
в мае 1988 года. Организа-
ция прошла сложный путь 
становления. Ее возглавля-
ет с марта 2022 года Ната-
лья Юрьевна Лолаева, 25 
лет прослужившая в орга-
нах внутренних дел. Сейчас 
она стремится организовать 
работу по-новому. В органи-
зации 18 первичных отде-
лений, из них 5 находится в 
сельской местности.

При отделении есть про-
изводственный участок - 
швейный цех, где работают 
инвалиды. Он принимает за-
казы от медицинских учреж-
дений, частных лиц, мастера 
осуществляют ремонт одеж-
ды. Для членов общества ра-
ботают кружки и клубы. Для 

гусь-хРустальное гоРодское отделение
Это одно из самых немногочис-

ленных отделений общества инва-
лидов в нашей области. Оно на-
считывает сейчас чуть более 100 
человек. С октября 2012 года ор-
ганизация возобновила свою де-
ятельность. В феврале 2013 года 
председателем Гусь-Хрустального 
городского отделения ВООО ВОИ 
была избрана Зинаида Герасимов-
на кузьмичева. 

С ноября 2019 года его пред-
седателем является Галина Васи-
льевна Суслова. Она человек очень 
творческий, всесторонне разви-
тый. Не раз принимала участие в 
фестивалях и конкурсах для лиц с 
ОВЗ, становилась лауреатом в но-
минации «художественное чте-
ние». кроме того, она прекрасно 

вяжет, выращивает цветы и ово-
щи на своем огороде, увлекает-
ся поэзией, литературой, игрой 
в шашки, занимается английским 
языком, скандинавской ходьбой. 
Всем этим она пытается увлечь и 
членов отделения и небезуспешно. 
В отделении действует Литератур-
ная гостиная, которая собирает лю-
бителей прозы и поэзии, работа-
ет спортивная секция, проводятся 
спортивные мероприятия. Работа-
ет кружок хорового пения, кото-
рый объединяет любителей петь 
старинные и современные песни.

Члены отделения принимают 
участие в разных мероприятиях 
в городе и районе, часто собира-
ются вместе. Сотрудничают с мест-
ными СМИ.

Г.В. Суслова,  
председатель  

Гусь-Хрустального  ГО.

каМешковское РаЙонное отделение
Работа по созданию ор-

ганизации началась в конце 
1991 года, был создан орг-
комитет во главе с Н.Н.круг-
ловым, бывшим первым се-
кретарем райкома партии. 
Его члены ездили по району, 
проводили собрания инвали-
дов, создавали первичные 
организации.  камешковское 
районное отделение было 
создано в апреле 1992 года. 
После болезни Н.Н.круглова 
оргкомитетом было поруче-
но возглавить отделение Ев-
гению Анатольевичу Федо-
рову, бывшему заместителю 
редактора  районной газе-
ты "Знамя". Он проработал 
до 1999 года. С марта 2001 
года организацию возглав-
ляет председатель Ирина 
Анатольевна Алексеева. За 
эти почти  более 20 лет ра-
бота выстроилась в четкую 
систему. Среди приоритет-
ных направлений - культур-

И.А. Алексеева, председа-
тель Камешковского  

общества инвалидов.

но-массовые мероприятия 
совместно с районным Дк. 
Особенно популярны вече-
ра-встречи с чаепитием и 
концертом. На спортивных 
мероприятиях присутству-
ют не только участники, но 
и болельщики. Больной во-
прос - занятость инвалидов, 
но и он на контроле. Обще-
ство занимается не только 
помощью в трудоустройстве 
инвалидов,  но и способству-
ет участию инвалидов в по-
сильном труде. Это дает им 
ощущение нужности и зна-
чимости людям с ОВЗ.

В обществе немало та-
лантливых людей, которые 
вышивают иконы, пишут кар-
тины. Работы умельцев не 
раз выставлялись на район-
ных и областных выставках 
декоративно-прикладного 
творчества. Члены отделения 
делают шаги и в социальном 
бизнесе, решая важную для 

киРжачское 
РаЙонное отделение

В марте 1989 года состо-
ялось собрание инвалидов 
киржачского района, на ко-
тором выступил Иван Ан-
дреевич Настюшенков, один 
из организаторов общества 
инвалидов. Он рассказал о 
целях и задачах созданного 
в России  общества, было 
принято решение - создать 
в киржаче организацию ин-
валидов. Потом  И.А.Настю-
шенков работал  председа-
телем общества  до апреля 
1995 года. Работа по агитации 
вступления в общество про-
водилась неустанно, потому 
что все было новым и непо-
нятным.  С работниками ор-
ганов соцзащиты ходили по 
домам, объясняли, почему 
надо вступить в созданное 
общество инвалидов. При 
этом многие добрым сло-
вом вспоминают  Лидию Ва-
сильевну купцову, которая в 
то время возглавляла отдел 
соцзащиты. Но людей суме-
ли убедить в пользе созда-
ния общества.

В 2011 году киржачское 

отделение возглавила Татья-
на Алексеевна Сережина, ко-
торая долгое время работа-
ла председателем первичной 
организации. В отделении 
сейчас проводится большая 
работа в первичных органи-
зациях, где работают с инва-
лидами разных категорий и 
возрастов. Тесно сотруднича-
ет отделение с отделом соцза-
щиты района, со СМИ - район-

Т.А. Сережина, председа-
тель Киржачского  

общества инвалидов.

кольчугинское отделение

Н.Ю. Лолаева,
председатель Кольчугин-

ского отделения 
общества инвалидов.

Участие в благотворительном марафоне «Спешите де-
лать добро» для детей-инвалидов и их семей в Киржаче.

Галина Мизелева на встрече в Камешковском районном отделении ВООО ВОИ.

общества задачу - создают ра-
бочие места для социально не-
защищенных слоев общества.

Районное отделение тес-
но сотрудничает с районной 
газетой «Знамя», которая пу-
бликует актуальные материа-
лы на волнующие инвалидов 
темы, рассказывает о членах 
общества.

молодых инвалидов - "Мо-
лодая гвардия", для людей 
творческих - "Любое дело 
по плечу".  Работу клуба 
"Пульс" курирует районная 
администрация. В его про-
грамме - посещение культур-
но-массовых мероприятий, 
проведение интерактивных  
и спортивных мероприя-
тий, проводятся занятия в 
мастер-классах. Особое ме-
сто занимают спортивные 
мероприятия в деятельно-
сти кольчугинского отделе-
ния. Наиболее интересно 
и активно они проходят с 
участием членов из других 
отделений. Традиционными 
являются походы и вылазки 
на природу, проведение экс-
курсий, конкурсов, участие в 
выставках, праздниках. Так 
недавно члены организации 
побывали на Фатьяновском 
фестивале песни в Вязни-
ках, в прошлом году прове-
ли интересную экскурсию по  
кольчугино, приурочив ее ко 
дню рождения родного горо-
да. Проводят в организации 
и благотворительные акции. 
Одна из них проходит  к Пас-
хе, когда инвалиды бесплат-
но получают куличи.

Активисты отделения сей-
час активно собирают гума-
нитарную помощь для бой-
цов СВО. В швейном цеху 
шьют бесплатно постельное 
и нательное белье, также из-
готавливают окопные свечи.

ной газетой «красное знамя». 
В отделении существует мно-
го добрых традиций. Напри-
мер, встречи по большим 
светским и церковным празд-
никам - 8 Марта, 23 февраля, 
День Победы, Международ-
ный день инвалида, Рожде-
ство, Пасха, Новый год. Эти 
встречи всегда ждут, чтобы 
увидеться, пообщаться друг 
с другом. к этим мероприя-
тиям готовятся - пишут сце-
нарии,  выступления, устра-
ивают небольшие выставки, 
концерты.

Участвуют члены отделе-
ния  вместе с волонтерами и 
в благотворительных акциях 
в рамках марафона «Спешите 
делать добро». Уже традици-
онными стали мероприятия  
для детей-инвалидов и семей, 
находящихся в трудной жиз-
ненной ситуации. Люди очень 
за это благодарны.

В наше сложное время ин-
валиды в отделении  не толь-
ко участвуют в общественной 
жизни, но и сами находят вни-
мание, уважение, заботу и 
поддержку.

судогодское 
РаЙонное отделение

В.В. Евдокимова, председа-
тель Судогодского  

общества инвалидов.

Прокурор Судогодского района Э. Кокешов и его 
заместитель С. Бобков,  главный врач Судогодской ЦРБ 

А. Трофимов на встрече с членами общества инвалидов 
Судогодского района.

Члены Кольчугинского отделения общества инвалидов 
на 50-м Фатьяновском празднике  в Вязниках.

 Судогодское районное 
отделение было создано в  
1988 году. В настоящее вре-
мя отделение насчитывает 
12 первичных организаций.  
Председатель  районного об-
щества инвалидов Валентина 
Викторовна Евдокимова. Под 
ее руководством здесь про-
водится большая работа по 
правовому просвещению ин-
валидов, организованы при-
емы по льготам, получению 
лекарств, трудоустройству. 
Работает кружок по рукоде-
лию, который объединяет 
любителей вышивания, вя-
зания, шитья. Сейчас члены 
кружка активно помогают 
бойцам СВО, вяжут носки, 
другие теплые вещи.

Члены общества инва-
лидов активно сотруднича-
ют с другими общественны-
ми организациями - Союзом 
пенсионеров, организаци-
ей ветеранов боевых дей-
ствий  «Боевое братство», 
«Пограничники Судогды», со-
вместно организуют  с ними 
культурно-массовые меро-
приятия. Члены общества 
инвалидов проводят спор-
тивные мероприятия, сорев-
нования,  походы в лес, на 
природу. Ежегодно прово-
дится шахматно-шашечный 

турнир. Стало уже традици-
ей выезжать в усадьбу Хра-
повицкого с целью оказания 
помощи в восстановлении 
этого памятника культуры.

На одном из первых мест 
стоит в обществе инвалидов 
работа по патриотическому 
воспитанию молодежи, чле-
ны его принимают участие  в 
Дне призывника.

Активно общество инва-
лидов сотрудничает с рай-
онной газетой «Судогда и 
судогодцы», которая выде-
ляет инвалидам  льготную 
подписку.

З. Г. Кузьмичева была 
председателем

Гусь-Хрустального  ГО.
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юРьев-польское РаЙонное отделение

П.И.  Пантелеев, председа-
тель Юрьев-Польского об-

щества инвалидов.

гоРоховецкое РаЙонное отделение

Меленковское РаЙонное отделение

Ирина Царева, председатель Гороховецкой организации 
перед началом спектакля «За любовь благодарю...» 

Владимирского драмтеатра в Гороховце раздает членам 
организации очередной выпуск газеты «Сочувствие».

Спектакль «За любовь благодарю...» в Гороховце.

Председатель Меленковского общества инвалидов 
С.В. Платонова  (справа) с прокурором Меленковского района 

С. Лукьяновым во время одного из совместных рейдов.

Это отделение было созда-
но в 1997 году. Долгое время 
его председателем была Ли-
дия Васильевна кашина. Она 
руководила им со дня основа-
ния и сумела вывести органи-
зацию на передовые позиции 

в работе. Положительным 
моментом были соревнова-
ния первичных организа-
ций, созданных на местах и 
подведение итогов  работы в 
конце года. В обществе рабо-
тали общественно-политиче-

Л. В. Кашина, первый  
председатель Юрьев-
Польского  районного 
общества инвалидов.

Меленковское районное 
отделение было создано в 
1988 году. С 2004 года и по 
настоящее время , т.е. без ма-
лого 20 лет, его возглавляет 
Светлана Владимировна Пла-
тонова. За свою работу в об-
ществе она награждена зна-
ком «Почетный член ВОИ», 
персональным призом ад-
министрации области «За 
социальную и творческую 
активность.

В обществе созданы ко-
миссии по жилищно-быто-
вым проблемам и по про-
блемам женщин-инвалидов. 
Активно проводится рабо-
та с инвалидами в сельской 
местности. Для меленков-
ских инвалидов проводятся 
разные мероприятия - куль-
турные, спортивные, экс-
курсии, походы на приро-
ду. Большую популярность 
завоевала в районе творче-
ская группа «Луч надежды», 
созданная при обществе. 
Этот коллектив, неизмен-
ный участник районных ме-
роприятий, становился но-
минантом Международной 
премии «Филантроп». По-
мимо организации отдыха 
и досуга, правление обще-

ства решает важные вопро-
сы медицинского обслужи-
вания инвалидов, вопросы 
с лекарствами, технически-
ми средствами реабилита-
ции, материальной помощи, 
прикрепления к инвалидам 
социальных работников. 
Нельзя не отметить работу  
в первичных организаци-
ях общества, особо - рабо-
ту председателей первичек.  
Члены общества всегда ак-
тивно готовятся и проводят 
Декаду инвалидов, приуро-
ченную к Международному 
дню инвалидов. Особо мож-
но отметить проведение фе-
стиваля «Поверь в себя» для 
людей с ограниченными воз-
можностями здоровья.

Ежегодно в школах про-
водятся Уроки доброты с 
участием членов общества 
инвалидов.Работает клуб мо-
лодых инвалидов «Идущие 
вперед», где его члены по-
могают друг другу, участву-
ют в разных мероприятиях. 
Общество тесно сотрудни-
чает со СМИ, с районной га-
зетой "коммунар". Инвалиды 
гордятся своей организаци-
ей, здесь делается все, чтобы 
облегчить жизнь инвалидам.

Члены Меленковского отделения общества инвалидов  
на одном из мероприятий, посвященном Дню Победы. 

Отделение было создано 
в июне 1989 года. Первым 
председателем был Алексей 
Емельянович Латуто.   Свое 
25-летие отделение встреча-
ло под председательством 
В.  Сорокиной. Председате-
лем отделения был и Вяче-
слав Петрушин, известный 
в Гороховце, и не только, 
спортс мен, тренер, который 
работает с инвалидами. 

С июня 2017 года отделе-
ние возглавляет председа-
тель Ирина Анатольевна Ца-
рева. Она очень творческий 
человек. Руководит кружка-
ми «Умелые руки», «Досуг»,  по 
компьютерной грамотности, 
где знакомят с работой на ком-
пьютере, помогают осваивать 
телефон, пользоваться Интер-
нетом. Успешно продвигает в 
соцсетях идеи доступной сре-
ды для инвалидов, защиты их 
прав и интересов. 

В отделении проводит-

ся большая работа с инва-
лидами разного возраста 
в рамках клуба «Надежда»,  
создан ансамбль «Народ-
ная песня», который более 
30 лет возглавляет Г.Ф.ше-
велева, действует хор «Вдох-
новение», и которые не раз 
участвовали во всевозмож-
ных конкурсах и фестивалях, 
клуб ЗОЖ. Большой попу-
лярностью пользуется Ли-
тературная гостиная, клуб, 
объединяющий любителей 
путешествий. В отделении 
проводится много культур-
но-массовых мероприятий, 
выставок, развлекательных 
программ, спортивных со-
ревнований, экскурсий, па-
ломнических поездок. 

Члены общества тесно 
взаимодействуют с Муром-
ским, ковровским, Вязни-
ковским, Селивановским и 
др. отделениями ВООО ВОИ.

Стало традицией нака-

петушинское РаЙонное отделение
В Петушинском районе 

первая городская органи-
зация инвалидов была со-
здана в мае 1988 года в По-
крове. В августе этого же 
года прошла первая  рай-
онная конференция, на ко-
торой председателем обще-
ства инвалидов был избран  
И.П.  Белов, участник ВОВ. 
Но, к сожалению, он не су-
мел наладить работу, и его 
переизбрали. Председателем 
предложили кандидатуру 
Асыма Хусаиновича кадер-
каева, его избрали, и потом 
он проработал в обществе  7 
лет. При нем работа оживи-
лась, были созданы первич-
ки, общество насчитывало 
более 500 человек.

Последние 5 лет с 2018 
года отделение в Петушках 
возглавляет Людмила Вла-
димировна шитова. Большую 

помощь в работе организа-
ции оказывают активисты, 
которые работают на обще-
ственных началах. Они посе-
щают лежачих больных, по-
здравляют юбиляров. Тесно 
сотрудничает отделение с от-
делом соцзащиты по разным 
вопросам: социальным, юри-
дическим, помощи в оплате 
жилья и коммунальных ус-
луг, в проведении МСЭ. Чле-
ны общества инвалидов с 
успехом посещают универ-
ситет третьего возраста при 
отделе соцзащиты, другие 
культурно-массовые меро-
приятия. Ежегодно силами 
активистов и правления от-
деления проводится работа 
по обследованию объектов 
доступной среды для инва-
лидов в городе и районе, ре-
шается, где установить пан-
дус или поручни.

история создания и становления
местных отделениЙ вооо вои

Члены Юрьев-Польского районного отделения ВООО ВОИ, 2016 год.

Крайний справа - Вячеслав Петрушин, заслуженный 
тренер по русскому жиму, награжденный знаком 

«За заслуги перед Гороховецким районом», один из 
председателей Гороховецкой организации.

ский клуб «Надежда», музы-
кально-поэтический «Лира», 
«В кругу друзей».

В 2020 году общество воз-
главил Павел Игоревич  Пан-
телеев. Человек творческий, 
неординарный. Он заслужен-
ный работник культуры РФ, 
серебряный лауреат между-
народных Парадельфийских 
игр, лауреат Международной 
премии «Филантроп», депу-
тат районного Совета народ-
ных депутатов.

Общество инвалидов в 
районе живет активной жиз-
нью. Его члены участвуют 
в праздниках, спортивных 
мероприятиях, выезжают на 
природу, обмениваются опы-
том с др. организациями ин-
валидов.  Инвалиды участву-
ют в творческих коллективах. 
Хору ветеранов, где много 
людей с ОВЗ, в 2023 году бу-
дет 95 лет. Ансамблем «В до-
брый час» руководит лауреат 
премии «Филантроп» Борис 
конопаткин. Много лет руко-

водит известным коллекти-
вом «Напевы Ополья» Павел 
Пантелеев. коллектив неод-
нократный участник конкур-
сов и фестивалей, где занимал 
первые места. Так, в 2023 году 
коллектив стал победителем  
Всероссийского фестиваля  
«Мы вместе» для людей с ОВЗ.

Нельзя оставить без вни-
мания активную работу пред-
седателей первичек, которые 
стараются сделать как мож-
но больше для своих членов.

Районное отделение регу-
лярно проводит смотры, кон-
курсы , выставки, в которых 
принимают участие мастера, 
рукодельницы народного 
творчества, кулинары, огород-
ники. Особой популярностью 
пользуется  выставка в рамках 
акции «Где тепло, там добро». 

Общество инвалидов тес-
но сотрудничает с районной 
газетой «Вестник Ополья», 
где публикуются материалы 
из жизни районной органи-
зации инвалидов. 

нуне Дня физкультурника 
проводить Дни здоровья 
на природе. Такие вылаз-
ки пользуются большой по-
пулярностью среди членов 

общества, они вселяют оп-
тимизм, создают хорошее 
настроение, дают возмож-
ность обрести веру в хоро-
шее будущее.
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1 сентября 1995 года 
была создана и начала ра-
ботать  Владимирская об-
ластная общественная 
организация в поддержку 
детей-инвалидов, инвали-
дов и их семей  «Ассоциация 
Родителей Детей-Инвали-
дов «свет». 

П р е д с е д а те л ь  В О О О 
Арди «Свет» - Любовь Ива-
новна кац, Почетный граж-
данин Владимирской об-
ласти, лауреат конкурса 
памяти Матери Терезы, 
победитель конкурса «За 
права детей памяти Марии 
Поль Эисель». Награжде-
на медалью ордена «За за-
слуги перед Отечеством» II 
степени. 

Первыми членами ор-
ганизации были родители, 
у которых дети считались 
«необучаемыми». В насто-
ящее время организация 
помогает  детям и молодым 
людям с инвалидностью, с 
различными заболевания-
ми и их родителям.

За 28 лет работы  ВООО 

АРДИ «Свет» много сдела-
ла в реализации прав де-
тей, молодых людей с ин-
валидностью на развитие,  
образование, трудовую за-
нятость, достойную жизнь. 

ВООО АРДИ «Свет» реа-
лизовала право детей «не-
обучаемых» на образование 
-   с 1995 г. работают классы 
«школы жизни», с 2001 года 
начато обучение детей со 
сложной структурой дефек-
та в коррекционных школах 
области. Глухие и слабослы-
шащие дети обучаются в ин-

теграционных классах об-
щеобразовательной школы 
№ 14 г. Владимира. С 1998 
года дети и молодые люди 
с ограниченными возмож-
ностями занимаются ком-
пьютерной грамотностью, 
иппотерапией и лечебной 
верховой ездой,  репетиру-
ют  в  образцовом «Театре 
Дружбы и Добра особенных 
детей и молодых людей» и 
выступают с постановками 
для жителей области, выез-
жают с гастролями в другие 
города. С 2005 г. молодые 

люди, не имеющие основ-
ного общего образования,  
ранее признанные «необу-
чаемыми», получают про-
фессию «швея», «повар» в 
ВЭТк.

 В АРДИ «Свет» работают 
мастерские, в которых тру-
дятся и заняты  молодые 
люди с инвалидностью, в 
том числе недееспособные.

В организации  работа-
ют программы для детей с 
инвалидностью рождения.  
С 2011 года работает центр 
ранней помощи молодым 

семьям с детьми с особен-
ностями развития «Мишут-
ка и его друзья». 

С 1995 года ВООО АРДИ 
«Свет» разработала и  ре-
ализует программы для 
молодых людей с тяже-
лой формой инвалидно-
сти, ранее признанных «не-
обучаемыми»,  обучение 
самостоятельному (сопро-
вождаемому) проживанию 
по программе «школа жиз-
ни», а с 2003 года - в «учеб-
ных квартирах» для под-
готовки детей и  молодых 

Владимирская  областная  общестВенная организация  
В поддержку детей-инВалидоВ, инВалидоВ и их семей 

«ассоциация  родителей   детей - инВалидоВ  «сВет»

Любовь Ивановна Кац, 
председатель ВООО  

АРДИ «Свет». Выступление образцового «Театра Дружбы и Добра особенных детей и молодых людей».

людей с тяжелыми психо-
физическими нарушениями 
с 14 лет  к самостоятельно-
му (сопровождаемому) про-
живанию, чтобы оставшись 
одни, после жизни родите-
лей, ребята с инвалидно-
стью смогли жить самосто-
ятельно. Работает 7 учебных 
квартир. Это уникальный 
опыт сопровождаемого про-
живания во Владимирской 
области. Следующая груп-
па родителей при поддерж-
ке ВООО АРДИ «Свет» тоже 
реализует права молодых 
людей с инвалидностью на 
достойную жизнь и прожи-
вание в домашних условиях 
- строится еще одна квар-
тира постоянного сопрово-
ждаемого проживания. 

Разработаны, внедрены 
и работают с 2012 года ста-
ционарозамещаюшие техно-
логии: приемные семьи для 
одиноких людей с инвалид-
ностью дееспособных и не-
дееспособных. 

Все достижения ВООО 
АРДИ «Свет»  стали возмож-
ными  благодаря совмест-
ной большой работе  ВООО 
АРДИ «Свет», Правительства 
и Законодательного Собра-
ния Владимирской области, 
администрации и Совета на-
родных депутатов  города 
Владимира, благотворите-
лей, добровольцев и волон-
теров, активному сотрудни-
честву с ВООО ВОИ.

История создания Вязни-
ковскоого районного обще-
ства инвалидов уходит в да-
лекие 80-е годы, а именно 
1988 год. 

С 1988 по 1991 год пред-
седателем общества был Вла-
димир Герасимов, член Со-
юза писателей России, член 
Союза журналистов. как 
вспоминал сам Герасимов, 
председателем его назначи-
ли по решению райсобеса. 
Назначили и передали в его 
руки инвалида-колясочника 
всю  работу по организации 
первичек на местах. Трудно 
было и сложно. Была созда-
на и городская организация 
в Вязниках, руководили ко-
торой Альбина Федоровна 
Гордеева и Евгений Дмитри-
евич Майоров. В то время две 
организации сосуществова-
ли  отдельно, но потом  сли-
лись  в одну. И  сейчас все с 
благодарностью вспоминают 
активистов Альбину Горде-
еву, Любовь Фирсову, Юрия 
Постолова, Фаину Гордееву,  
председателей Владимира  
Михайловича Герасимова , 
Татьяну Викторовну Чилеги-
ну и других за тот большой 
вклад, который они внесли в 
становление Вязниковского 
общества инвалидов.

В настоящее время Вязни-
ковское районное  общество 
инвалидов возглавляет пред-
седатель Наталья Осипова.  
Сама человек деятельный, 
энергичный, она и работу 
общества старается выстраи-
вать интересно и динамично. 
Здесь регулярно проводят-
ся  культурно-массовые ме-
роприятия, дружат с Домом 
народного творчества, соз-
дан клуб молодых инвалидов 
«Тимуровец». Встречи, празд-
ники, культурные мероприя-
тия приносят большой заряд 
энергии на долгое время.

В обществе есть творче-
ские натуры. Многие  жен-

вЯзниковское  РаЙонное отделение

В. Герасимов, первый 
председатель общества 

инвалидов в Вязниках.  

Н. Осипова, председатель 
Вязниковского общества 

инвалидов.

Агитбригада из состава членов Вязниковского отделения 
общества инвалидов  на концерте «Мы за Победу!» 9 Мая.

щины, например,  принимали 
участие в фестивале духов-
ного искусства «Чистый тон», 
их выставочные работы по-
лучили дипломы. Принима-
ли участие в фотовыставке, 
посвященной Дню Победы, 
в акции "Бессмертный полк". 
Члены общества часто соби-
раются в  библиотечном цен-
тре «Интеллект», где прово-
дятся встречи и беседы с 
разными общественными 
деятелями. Член общества  
писатель Владимир Гераси-
мов был удостоен диплома 

Союза писателей России им. 
Ивана Бунина «За верность 
отечественной литературе» с 
вручением медали И.Бунина.

Общество инвалидов ак-
тивно сотрудничает с ком-
плексным центром соцоб-
служивания населения и  
управлением соцзащиты. 
Молодые инвалиды посеща-
ют занятия с использованием 
арттерапии. Участники этой 
группы принимали участие 
в фестивалях «крылья анге-
ла», «Фатьяновские соловьи», 
«Вместе мы сможем больше», 
«Мир - один для всех».

Суздальская районная ор-
ганизация ВООО ВОИ была 
создана в 1988 году. В насто-
ящее время в ней 15 первич-
ных отделений . Начинали ра-
боту ее первые председатели 
Зоя константиновна Ельцова 
и Ирина Евгеньевна шматко-
ва. По их воспоминаниям при-
ходилось работать на голом 
энтузиазме, были большие 
проблемы с кадрами.  Мно-
гие активисты, которых тог-
да привлекли к работе, тру-
дятся в обществе до сих пор.

С 2009 года организацию 
возглавляет Елена  Федоров-
на Васильева, которая все эти 
годы является бессменным 
председателем. В Суздаль-
ском районе и г. Суздале соз-
даны первичные отделения 
организации, избран прези-
диум. Районное общество ин-
валидов тесно сотрудничает 
с администрациями города и 
района, Советами народных 
депутатов, общественными 
организациями. 10 лет на 
страницах районной газеты 
«Суздальская новь» по ини-
циативе Е.Ф.Васильевой  и 
главного редактора газеты  
И.П.Белан выходит специ-
альное приложение «Ми-
лосердие». За все время ра-
боты Е.Ф.Васильевой было 
проведено немало культур-
но-массовых мероприятий 
с участием инвалидов, про-
ведены спортивные и оздо-
ровительные мероприятия, 
посещения бассейна, орга-
низованы экскурсии по исто-
рическим местам,  выезды 
на природу, посещения те-
атров и концертов, фести-
валей. В образовательных 
учреждениях  проводились 
Уроки доброты для суздаль-
ских школьников с участием 
членов общества инвалидов. 
Создан хор «Радуйся», в кото-
ром поет и сама Е.Ф.Василье-
ва, выступления его всегда с 
благодарностью принимают 
зрители.

суздальское  РаЙонное отделение

Е. Васильева, председатель  Суздальского общества 
инвалидов на вечере к 25-летию ВОИ.

Хор «Радуйся», участниками которого являются члены 
Суздальского районного общества инвалидов.

Нельзя не отметить ра-
боты тематических клубов 
при обществе инвалидов: 
«Белая трость» для инвали-
дов по зрению, возглавля-
ла который долгие годы Н. 
П. Бахирева, клуб «Вдохно-
вение» под руководством 
Л.С.Угловой.

Первичные организации 
общества инвалидов и их ак-
тивисты проводят большую 
работу по оказанию помощи 
лежачим, детям-инвалидам, 
социально малообеспечен-
ным  гражданам с инвалид-
ностью. Среди первичных 
организаций нельзя не от-

метить работу председате-
лей -  З.С. Абубекировой из 
с. Павловское, В.Я.Ригиной 
из Суздаля, Л.В.Резкиной из 
пос. красногвардейский, 
Л.С. Угловой из пос.Садовый.

Ну и, конечно, мотором, 
главным действующим ли-
цом, остается Е.Ф. Василье-
ва, которая в этом году тоже 
отметит свой юбилей - ей ис-
полнится 85 лет. 

Сейчас Суздальская рай-
онная организация готовится 
достойно встретить 35-летие 
ВОИ, а в 2024 году - славный 
1000-летний юбилей родно-
го города Суздаля.
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Есть среди тех, кто получил эту 
престижную премию и владимир-
цы. За 20 с лишним лет их сотни -  
по-настоящему талантливых, уникаль-
ных в своем творчестве людей. Жизнь 
многих из них - это подвиг, преодоле-
ние тягот и невзгод, болезни  на пути к 
творчеству и интеграции в общество. 
Сегодня мы назовем имена лишь не-
которых из них. 

В 2010 году сразу 20 человек из 
Владимирской области стали лау-
реатами премии «Филантроп». Все 
20 поданных заявок прошли кон-
курсный отбор. Владимирцы стали 
победителями в номинациях «ху-
дожественное творчество», «испол-
нительское искусство», «литератур-
ное творчество».

В   номинации «художественное 
творчество»  премии были присуж-
дены Таисе Арустамян   из камеш-
кова, Надежде Балакиревой из Суз-
даля, Елене шурыгиной из Мурома. 
Обладателями премии в номина-
ции   «исполнительское искусство» 
стали Татьяна Устинова из киржача, 
Евгений куприянов, Валентина Мак-
симова и Лидия Романова из г. Радуж-
ный,  арт-студия «Полярные звездоч-
ки» из Владимира под руководством 
Т. Елиной, в номинации «литератур-
ное творчество» были отмечены Оль-
га Будко из Владимира, Иван куликов 
из Гороховца,  Николай Моржевилов 
из Радужного, Галина Остапенко из 
Петушков, Михаил Островский из 
коврова,   Надежда Балакирева из 
Суздаля,  Надежда  куликова из ка-
мешкова, Татьяна Устинова из кир-
жача и константин Руфов из Радуж-
ного. Две наших землячки Надежда 
Балакирева и Татьяна Устинова по-
бедили сразу в двух номинациях.

Лауреатами премии «Филан-
троп»  в этом же 2010 году также ста-
ли: Александр Тихонов, художник из 
Владимира,   Владимир Герасимов, 
поэт и писатель из Вязников, Павел 
Пантелеев, музыкант из Юрьев-Поль-
ского. Дипломантом стал Станислав 
катков, поэт из Владимира.

Александр ТИХОНОВ - член Сою-
за художников России, лауреат об-
ластной премии в области культуры, 
искусства и литературы, обладатель 
серебряной медали «Духовность. 
Традиции. Мастерство». Основные 
темы его   живописного творчества 
- природа родного Владимирско-
го края. Жизнь отвела ему немного 
времени для творчества. Сейчас ху-
дожник полностью ослеп...

Владимир ГЕРАСИМОВ из Вязни-
ков - поэт, писатель, журналист, при-
кованный к инвалидному креслу. Он 
стоял у истоков создания Вязников-
ской организации  общества инвали-
дов, был первым ее председателем. 
За его плечами Литературный инсти-
тут им. Горького.В его творческом ба-
гаже сказки для детей, исторические 
и краеведческие произведения.  Он 
лауреат премии «Золотое перо Руси». 
Его всегда отличала  ярко выражен-

лУЧШие среди особенных
Обладатели Международной премии «Филантроп» 

для людей с инвалидностью из Владимирской области
международная премия «Филантроп» - благотворитель-

ный проект, который реализуется с 1996 года под эгидой 
Всероссийского общества инвалидов. Премия присуждает-
ся  людям с инвалидностью за выдающиеся заслуги и дости-
жения в области культуры и искусства. Присуждение пре-
мии происходит раз в два года.

Первое награждение премией прошло в мае 2000 года. за-
явки оцениваются компетентным жюри, которое долгое 
время возглавлял Иосиф Кобзон, народный артист сссР,  по 
направлениям - изобразительное, исполнительское мастер-
ство, литературное творчество. Участники конкурса на 
присуждение премии становятся номинантами, дипломан-
тами и лауреатами премии «Филантроп», получая соответ-
ствующий сертификат.  Этот проект решает важные со-
циальные задачи, нацелен на действенную помощь всем, кто 
стремится  преодолеть жизненные обстоятельства, укре-
пить веру в свои силы, обрести радость жизни и общения.

Михаил Терентьев, председатель 
оргкомитета Международной 

премии «Филантроп», депутат 
Госдумы, председатель ВОИ.

Александр Тихонов, г. Владимир.

Владимир Герасимов, г. Вязники.

Елена Шурыгина, г. Муром.

Борис Конопаткин, 
г. Юрьев-Польский.

Ольга Будко, г. Владимир.

Римма Яковлева, г. Ковров.

Павел Пантелеев, 
г. Юрьев-Польский.

Алексей Левчук, г. Владимир.

Надежда Балакирева, г. Суздаль.

Валентина Едунова,  
Суздальский район.

ная гражданская позиция, исполнен-
ная патриотизма. Не так давно В. Ге-
расимова не стало...

Павел ПАНТЕЛЕЕВ, несмотря на 
большие проблемы со зрением, мно-
го работает, ведет активный образ 
жизни. Он руководитель  известно-
го  в области ансамбля «Напевы Опо-
лья», часто встречается со школьни-
ками, приходит в школы на Уроки 
доброты,  демонстрируя виртуозную 
игру  на многих музыкальных инстру-
ментах. Его игра и покорила членов 
жюри премии «Филантроп». кроме 
того, он председатель Юрьев-Поль-
ского   общества инвалидов.

Елена шУРыГИНА - член Муром-
ского окружного отделения ВООО 
ВОИ, признанная мастерица. Она 
вышивает бисером иконы, делает 
всевозможные поделки, участник 
разных престижных выставок и фе-
стивалей. Дважды  принимала уча-
стие в конкурсах премии «Филан-
троп», участвовала в фестивалях 
декоративно-прикладного творче-
ства среди инвалидов «Территория 
мастеров», где не раз занимала пер-
вые места.

Надежда БАЛАкИРЕВА - врач по 
специальности.  Получив производ-
ственную травму, стала инвалидом. 
Пишет стихи, автор   поэтического 
сборника «Цветы Надежды». Поми-
мо стихов очень любит вышивать. 
Автор уникальной техники, которую 
она называет ковровой вышивкой. 
Вышивает цветы, растения. Творче-
ство помогает ей жить и преодоле-
вать все трудности.

Станислав кАТкОВ - поэт. С ранне-
го детства он был обречен с диагно-
зом ДЦП на неподвижность, в детстве 
лишился матери. Всю жизнь прожил 
в доме-интернате для инвалидов во 
Владимире. Он обладатель много-
численных премий в области лите-
ратуры разного уровня, является ла-
уреатом премии им. А.шлыгина, был 
соискателем премии «Филантроп» 
в 2000 году, в 2010 г. - дипломан-
том.  Он автор многочисленных поэ-
тических сборников, известен своей 
творческой дружбой с художницей 
Алевтиной Зиновьевой, участвовал 
в трех ее персональных выставках, 
где написал стихи к ее картинам.

В 2012 г. дипломантом   премии 
«Филантроп» стали Римма Яковле-
ва, исполнительница, поэт, бард из 
коврова, номинантами - народный 
коллектив ветеранов «Досуг» под 
руководством  В. Рыжова, Валенти-
на Бандина, мастер художественного 
творчества из Радужного, Александр 
Федотов, литератор, пишущий книги 
по истории  России.

Римма ЯкОВЛЕВА - член ковров-
ской организации ВОС. Стихи и му-
зыка - мое дыхание, говорит она про 
себя. Петь она начала в школьном 
хоре для слепых. Закончила муз-
училище. Играет на гитаре   с дет-
ства. Следом за дипломом премии 
«Филантроп» в 2018 г. ей был вручен 
приз Губернатора «За высокие дости-
жения в области литературы и искус-
ства». Ее хорошо знают в коврове, 
она частый гость на всевозможных 
мероприятиях, где поет и читает сти-

хи, несмотря на солидный возраст.
Основная ее аудитория - пенсионе-
ры и люди с инвалидностью.

В 2014 году лауреатами премии 
«Филантроп» стали Алексей Лев-
чук,  слепой  аккордионист из Вла-
димира, Борис конопаткин, оперный 
певец из Юрьев-Польского. Специ-
альную премию «За гранью возмож-
ного» в номинации «изобразитель-
ное искусство» получила Алевтина 

Зиновьева из Владимира, художни-
ца, рисующая ногами.

Алексей ЛЕВЧУк   был одним из 
главных   участников торжеств, по-
священных открытию Паралимпий-
ских игр в Сочи в 2014 году. Алек-
сей слепой от рождения, но учился 
в музколледже, во Владимирском 
госуниверситете. Виртуозная игра 
А.Левчука привела в восторг чле-
нов жюри премии «Филантроп», где 
он стал лауреатом.

Борис кОНОПАТкИН - руково-
дитель народного коллектива «В 
добрый час» ЦкД Юрьев-Польско-
го района, обладает великолепным 
голосом. Глядя на него на сцене, ни-
кто не поверит, что у него большие 
проблемы со зрением. Несмотря на 
это, он выбрал своей профессией 

музыку. Окончил Московский  госу-
дарственный специализированный 
институт искусств для людей с огра-
ниченными возможностями здоро-
вья. Его концерты в родном городе 
всегда проходят с аншлагом. Он лау-
реат многочисленных музыкальных 
конкурсов и фестивалей.

Об Алевтине ЗИНОВьЕВОй мож-
но написать не одну книгу. Она ро-
дилась с диагнозом ДЦП. Рисовала с 
детства. когда в 14 лет из-за болезни 
отказали руки, стала пробовать ри-
совать ногами. Глядя сейчас на ее 
картины, трудно в это поверить. Она 
очень любит рисовать лица людей, 
глаза. Ее картины выставлены в му-
зее  «Преодоление»  гуманитарного 
центра им. Н.  Островского. 
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Алевтина Зиновьева, 
г.Владимир.

Станислав Катков и Алевтина 
Зиновьева, г. Владимир.

Братья Артем и Кирилл 
Агибаловы с  мамой, 

г. Судогда.
Владимир Луговцов, Татьяна Ермакова, 

Андрей Кельин, г. Владимир.

В  2023 году состоялось особое награждение участников премии «Филан-
троп» - это юбилейный для ВОИ год, год 35-летия со дня создания Всерос-
сийского общества инвалидов. Как отметил Михаил Терентьев, председа-
тель ВОИ: « Главное видеть и поддержать талантливого и творческого 
человека в регионе. Премия будет продолжаться и дальше, а она уже суще-
ствует 30 лет,  у нее есть будущее. Потому что цель у нее благая - при-
влечь внимание широкой общественности к интеграции людей  с инвалид-
ностью в общество, а высокий уровень  достижений участников  премии 
доказывает, что они не ограничены в своих творческих возможностях». 
Остается только пожелать всем творческим людям с инвалидностью 
успехов и участия в Международной премии «Филантроп».

Она награждена золотой меда-
лью им. Н. Островского «За стойкость 
духа и успехи в изобразительном ис-
кусстве». Алевтина не только рису-
ет, но и пишет стихи. В 2000 г. была 
соискателем премии «Филантроп», 
в 2014 г. - лауреатом этой премии. 
Вместе со Станиславом катковым 
они выпустили художественно-по-
этический  альбом «Этюды жизни».

В 2014 году номинантом премии  
«Филантроп» стала Татьяна ЕРМАкО-
ВА. Татьяна в раннем детстве пере-
болела полиомиелитом в тяжелой 
форме, врачи предрекли ей пол-
ную неподвижность. Но случилось 
настоящее чудо - она сумела встать 
на ноги. Потом  окончила институт 
с красным дипломом, хотя при при-
еме в институт комиссия сомнева-
лась - сможет ли инвалид учиться в 
вузе. Научилась водить автомобиль, 
создала семью, родила дочь. Жизнь 
ее наполняет музыка, она поет с дет-
ства. Песня помогает ей выносить все 
тяготы болезни. Татьяна ведет актив-
ную творческую жизнь, выступает на 
конкурсах, фестивалях. Она член клу-
ба бардовской песни во Владимире. 
В 2014 году вместе с премией «Фи-
лантроп» она была награждена пер-
сональным призом администрации 
области для инвалидов «За социаль-
ную и творческую активность». В 2016 
году ей было присвоено звание «По-
четный член ВОИ».

В 2018 году   специальную пре-
мию фонда «Филантроп» «Растущим 
надеждам» в номинации «театраль-
ное искусство» получили братья 
Артем и кирилл АГИБАЛОВы из Су-
догды. Что и говорить, эти ребята 
- молодцы! Все, кто их слушал, не 
перестают восхищаться их эмоцио-
нальным выступлением, они читают 
стихи. Не каждый становится лауре-
атом престижной премии в 11 лет, а 
они смогли.

В 2018 году номинантом премии 
«Филантроп» стала Валентина ЕДУ-
НОВА, человек творческий, очень 
интересный и неординарный. Врач 
по профессии, она, выйдя на пенсию, 
оформила инвалидность, но живет 

активной жизнью. Выпустила четы-
ре  книги стихов, пела в хоре, со-
трудничает со СМИ. Несколько лет 
была корреспондентом газеты «Со-
чувствие», вела рубрику «Человеко-
терапия». Ее книги - это поэтические 
рассказы о том, как надо жить, радо-
ваться каждому мгновению, любить 
людей. В ее сертификате номинанта 
премии «Филантроп» написано, что 
«...Работа номинанта отмечена жюри 
и признана достойным свидетель-
ством высокой силы духа, стремле-
ния к самовыражению в искусстве и 
полной реализации своего творче-
ского потенциала».

В 2020 г. дипломантами стали Ан-
дрей кельин и Владимир Луговцов. 

Андрей кЕЛьИН из Владимира, 
уже был дипломантом премии «Фи-
лантроп» в 2016 году. В результате 
травмы  - перелома позвоночника 
он стал инвалидом. Была частичная 
парализация конечностей, но он су-
мел преодолеть недуг. Учился, создал 
семью. Играть на гитаре, петь он на-
чал вначале для себя.  Потом решил 
заняться этим серьезно. Вступил в 
клуб авторской песни «Владимир». 
Некоторое время был его руководи-
телем. Не раз его приглашали для вы-
ступления на радио, ТВ. кроме всего 
Андрей кельин пишет стихи, вышло 
уже несколько его сборников. Осо-
бым признанием его творчества стал 
диплом премии «Филантроп» в номи-
нации «исполнительское искусство» 
( авторская песня), который достой-
но дополнил его коллекцию всевоз-
можных наград.

Владимир ЛУГОВЦОВ, член Вла-
димирского городского общества 
инвалидов, член бардовского клуба 
«Станция Владимир», неоднократный 
участник всевозможных конкурсов 
и фестивалей. 

Несмотря на инвалидность, он ве-
дет активную творческую деятель-
ность, выступая на разных концертных 
площадках, ведет большую обще-
ственную работу. В 2020 году он стал 
дипломантом премии «Филантроп» в 
номинации «авторская песня».

спорт помогает жить

 Во Владимирской областной 
организации ВОИ, в ее местных от-
делениях большое внимание всег-
да уделялось и уделяется заняти-
ям спортом, активно проводятся 
спортивные мероприятия, сорев-
нования.  ВООО ВОИ может с гор-
достью назвать несколько десят-
ков спортсменов  с ОВЗ, которые 
стали чемпионами  России, Евро-
пы и Мира, Паралимпийских игр. 
Член ВООО ВОИ Роман Монахов  
был среди тех, кто пронес факел 
с олимпийским огнем по городу 
Владимиру,  который потом был 
доставлен  на Олимпиаду в Сочи.

Почти 20 лет в области прово-
дился областной туристический 
слет «Робинзонада» для  людей с 
инвалидностью. «Робинзонада» - 
это и прекрасный повод для встреч 
и общения. Недаром на него приез-
жают даже с семьями. За эти годы 
туристический слет не раз прово-
дился  в ковровском районе, име-
ет опыт его проведения и Алексан-
дровский район, куда съезжались 
команды из разных территорий 
области. Здесь, как правило, по-
бедителями становятся все, кто 
принимал участие в «Робинзона-
де», кто преодолел себя, несмо-
тря на свой недуг. Стоит отметить, 
что идейным вдохновителем тур-
слета был Роман Монахов, 10 лет 
возглавлявший ковровскую город-
скую организацию инвалидов. А 
организаторами «Робинзонады» 
много лет были ВООО ВОИ, ков-
ровская городская организация 
инвалидов.

Не раз  уже члены ВООО ВОИ 
принимали участие во Всероссий-
ском физкультурно-спортивном 
фестивале ВОИ, который состо-
ялся в первый раз в 2007 году. До 
2014 года местом его проведения 
был г. Сочи, а с 2015 года  фести-
валь стал проходить в крыму под 

названием «Пара-крым».Фести-
валь организован ВОИ при под-
держке Минтруда и Минспорта 
России. Участниками  этого фести-
валя в разные годы, показавшими 
хорошие результаты,  становились 
наши спортсмены - Светлана Но-
восильцева из Меленок, Евгений 
Баранов из Вязников, Марина ку-
тузова , Елена Болтунова , Игорь 
Максимов из Владимира, Захар 
Арапов из Суздаля, Андрей Аста-
шин, Вячеслав Петрушин из Горо-
ховца и др.

Затрагивая тему занятий спор-
том инвалидами, нельзя не ска-
зать добрых слов в адрес людей, 
которые им в этом помогают. На-
пример, Вячеслав Филимонов,  
заслуженный тренер России, тре-
нер спорткомплекса «Вымпел» из 
коврова, его супруга Инна Фили-
монова, тренер сборной области  
по паралимпийским видам спор-
та для лиц с ОВЗ, заслуженный 
мастер спорта по пауэрлифтин-
гу, заслуженный тренер России, 
многократная чемпионка Европы 
и Мира - одни из них.

Долгое время они являются  
партнерами ВООО ВОИ в области 
развития физической культуры и 
спорта для людей с инвалидно-
стью.  Вячеслав Филимонов - тре-
нер по адаптивной физкультуре, 
готовит команды Владимирской 
области для участия фестивалях 
спорта «Пара-крым» и «Пара-Со-
чи», других спортивных турни-
рах. С 2005 года он одним из пер-
вых стал развивать в коврове 
и нашей области пауэрлифтинг 
среди инвалидов  с поражени-
ем опорно-двигательного аппа-
рата (ПОДА). Добился того, чтобы 
в спорткомплексе была созда-
на доступная среда для инвали-
дов-спортсменов. Занятия у него 
проходят одновременно для здо-

ровых спортсменов и с инвалид-
ностью. При строительстве Фока 
в коврове он добился того, чтобы 
для спортсменов с инвалидностью 
были созданы особые современ-
ные комфортные условия. И те-
перь областная спартакиада ин-
валидов проходит здесь.

Спортсмены с ПОДА под руко-
водством тренера В. Филимонова 
входят в состав сборной команды 
области по пауэрлифтингу, завое-
вывают призовые места на чемпи-
онатах России. Он стоял у истоков 
создания Федерации спорта лиц с 
ПОДА, тренирует  сборную коман-
ду по пауэрлифтингу лиц с ПОДА. 
С 2018 г. является тренером ко-
манды ВООО ВОИ, выступающей 
на спортивном фестивале «Па-
ра-крым». Работает в тесном кон-
такте с супругой. Инна Филимоно-
ва внесла большой личный вклад 
в развитие паралимпийских видов 
спорта в области и в коврове. Тре-
нируя инвалидов, она проводит и 
социальную реабилитацию. Сейчас 
и старшая их дочь пошла по стопам 
родителей - решила работать тре-
нером с людьми с инвалидностью.

Символичным стал областной 
фестиваль спорта под названием 
«Своих не бросаем» для людей с 
поражением опорно-двигательно-
го аппарата в поддержку специ-
альной военной операции на 
Украине. Он прошел в коврове. В 
нем приняли участие спортсмены 
из Гороховца, Мурома, Меленок, 
камешкова, Вязников, коврова.

Проведение соревнований  и 
участие  лиц с ОВЗ лишний раз 
доказывает, что спорт для инва-
лидов - это не просто занятие по 
душе, но и способ реабилитиро-
ваться как полноценному члену 
общества. Доказать, что инвалид-
ность не приговор!

Физическая культура и спорт являются важным фактором для реабилитации и соци-
ально-бытовой реабилитации человека с оВз. Активные занятия физкультурой и спор-
том позволяют лучше владеть своим телом, восстанавливают психическое равнове-
сие, возвращают чувство уверенности в себе. 

«Пара-Крым 2019» - участники фестиваля. В центре 
Михаил Осокин,  много лет возглавлявший ВООО ВОИ.

Команда области на «Пара-Крым 2021».
Фестиваль для людей с инвалидностью 

«Сочи-2022».

Вячеслав и Инна  Филимоновы.
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ВМЕСТЕ МЫ СМОЖЕМ БОЛЬШЕ!

Социальная газета-дайджест печатных и электронных СМИ по проблемам инвалидов

Издание Владимирской 

областной организации ВОИ

С 9 по 11 сентября 2022 года во Владимирской об-

ласти состоятся выборы Губернатора. Уже про-

шло первое заседание Общественного штаба по 

наблюдению за выборами.

Небольшая справка: Общественный штаб по кон-

тролю и наблюдению за выборами был создан в про-

шлом году накануне выборов в Государственную Думу 

в сентябре 2021 года по инициативе Общественной 

палаты региона ( председатель Анатолий Аннин) на 

базе Владимирского филиала РАНХиГ. В него вошли 

активисты, политологи, эксперты, журналисты. Пред-

седателем был избран Михаил Осокин, председатель 

областного общества инвалидов, известный своей по-

литической неангажированностью . Основная цель его 

создания — обеспечить прозрачность и законность 

голосования на выборах, подготовка общественных 

наблюдателей.
В ходе первого заседания Общественного штаба в 

этом году единогласно был избран его руководитель. 

Им стала Галина Мизелева, видная общественница, 

председатель ВООО ВОИ ( сменившая в этой должно-

сти Михаила Осокина), сопредседатель Владимирско-

го регионального отделения Общероссийского Народ-

ного Фронта, председатель регионального отделения 

Союза женщин России. Соб. инф.

ОБЩЕСТВЕННЫЙ ШТАБ 

ПО КОНТРОЛЮ ЗА ВЫБОРАМИ 

ВОЗГЛАВИТ ГАЛИНА МИЗЕЛЕВА

ОСОБЫЙ ВЗГЛЯД НА ЗОЛОТОЕ КОЛЬЦО

Тактильная модель - это скульптурный макет архитектурного комплекса Суздальского 

кремля, который выполнен в бронзе. Данный макет поможет людям с инвалидностью по 

зрению понять и почувствовать красоту уникального памятника, а также самостоятельно 

получить о нем информацию, воспользовавшись аннотацией со шрифтом Брайля.

Открытие макета прошло с участием многочисленных гостей, среди которых были пред-

ставители Министерства культуры РФ. Присутствовала и делегация Владимирского отделе-

ния Общества слепых, которую возглавляет Сергей Воинов. Он же одним из первых и опро-

бовал тактильную модель, высказав свое восхищение ее создателям. Здесь же он выразил 

благодарность сотрудникам музея-заповедника за сотрудничество с Обществом слепых, 

которое помогает делать мир людей с ограниченными возможностями намного интерес-

нее и краше. Тактильная модель Суздальского кремля - часть большого проекта, который 

совместно осуществляют Министерство культуры РФ и Благотворительный фонд извест-

ного мецената Алишера Усманова «Искусство, наука и спорт». Выступая на церемонии от-

крытия и.о. гендиректора музея-заповедника Сергей Рыбаков рассказал о том, какая боль-

шая работа ведется в музее по созданию доступной среды для людей с инвалидностью, в 

частности для слепых, для детей с синдромом Дауна и аутизмом.

Остается только добавить, что тактильная модель в следующий раз будет установлена 

во Владимире уже этой осенью. И это будет модель известного на весь мир Свято-Успен-

ского кафедрального собора. М.ФЕДОСОВА.

В рамках проекта под таким названием в Суздале состоялось торже-

ственное открытие тактильной модели ансамбля Рождественского собо-

ра и кремля (на снимке).

ВО ВЛАДИМИРЕ БЫЛА ОТКРЫТА 

НОВАЯ ДЕТСКАЯ ПЛОЩАДКА

НА ЕЕ ОТКРЫТИИ С НАЧАЛОМ ЛЕТНИХ КАНИКУЛ ДЕТЕЙ ПОЗДРАВИЛ 

ВРИО ГУБЕРНАТОРА ВЛАДИМИРСКОЙ ОБЛАСТИ АЛЕКСАНДР АВДЕЕВ.

Во Владимирской области всегда уделялось большое 

внимание детям. И День защиты детей — особый празд-

ник. В этом году в рамках этого праздника во Влади-

мире на территории ДТЮ была открыта новая детская 

площадка. Впервые здесь появилась музыкальная зона 

и снаряды для детей с ограниченными возможностя-

ми здоровья. Открытие новой детской площадки, ко-

торая представляет собой настоящий детский городок, 

стало событием для горожан (на снимках). На откры-

тии присутствовал и глава областного центра Андрей 

Шохин, который выразил надежду, что новая площад-

ка несомненно всем понравится, здесь будет чем за-

няться.Свое мнение высказали и присутствовавшие 

на открытии площадки Максим Зимин, председатель 

Владимирского городского ВОИ и активист этой орга-

низации Роман Зайкин. Их пожелание — чтобы таких 

площадок, где спортом могли заниматься инвалиды, 

стало больше и они появились не только в городских 

районах Владимира, но и по области.

 Александр Авдеев и Андрей Шохин пообщались с 

родителями и детьми на площадке. Было видно, что 

все всем очень нравится. На музыкальной площадке 

гости вместе с детьми исполнили несколько музыкаль-

ных мелодий, в том числе - гимн России.
М. ЗИМИН, руководитель 

Владимирской городской организации ВОИ.

Члены Общественного штаба. В центре Геннадий 

Аннин, слева от него Галина Мизелева.

Тактильную модель Рождественского собора и кремля осматривает 

Сергей Воинов, председатель Общества слепых.
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Вместе мы сможем больше!

социальная газета-дайджест печатных и электронных смИ по проблемам инвалидов

Издание Владимирской 

областной организации ВоИ

ДОРОГИЕ ДРУЗьЯ, ЧЛЕНы ВСЕРОССИйСкОГО ОБЩЕСТВА ИНВАЛИДОВ!

17 августа мы отмечаем день создания Всероссийского общества инвалидов, кото-

рое было основано в 1988 году. 34 года назад наша организация объединила людей с ин-

валидностью, и с тех пор мы отстаиваем интересы каждого из них.

В авангарде ВОИ – неравнодушные люди, которые сами преодолели множество трудностей и гото-

вы теперь помогать другим. Наша организация представлена почти во всех регионах, и в каждом рабо-

тают самые сильные специалисты в социальной сфере. Мы научились на всех уровнях взаимодейство-

вать с органами власти, мы инициировали множество законодательных инициатив. Многие из них уже 

стали законами, которые меняют отношение  к людям с инвалидностью. шаг за шагом мы, взаимодей-

ствуя с органами власти и другими общественными организациями, добиваемся повышения качества 

жизни для инвалидов.

от всей души хочу поблагодарить каждого из вас за этот труд! Уверен, нам удаст-

ся сделать еще немало для создания безбарьерной среды и формирования гражданского 

общества равных возможностей. Вместе мы сможем больше!
Михаил ТеренТьев, 

председатель Всероссийского общества инвалидов.

всероссиЙскомУ обЩествУ инвалидов — 34 года

Основная цель фестиваля, который проводился сре-

ди проживающих в домах-интернатах людей с инва-

лидностью и престарелых – формирование здорового 

образа жизни, продление активного долголетия. Что 

чрезвычайно важно, особенно для людей с инвалид-

ностью. Спортивные достижения инвалидов иногда 

просто поражают. Люди с возможностями, ограничен-

ными в одной сфере, реализуют себя в другой. Спорт 

для людей с инвалидностью – это и способ реабилита-

ции, интеграции и дальнейшей адаптации в обществе.

Фестиваль стартовал в начале августа во Влади-

мирском доме-интернате, в нем приняли участие раз-

ные возрастные категории спортсменов. Они играли в 

волейбол, шашки, настольный теннис, участвовали в 

скандинавской хотьбе, дартсе, бочче, фигурной езде 

на инвалидных колясках  и др. 

Символическая эстафета фестиваля была передана 

потом в Собинский интернат для престарелых и инва-

лидов для дальнейшего проведения соревнований.

Всего же в фестивале приняли участие проживаю-

щие в целом ряде интернатов области – Арбузовском, 

копнинском, Гусевском, Тюрмеровском, в пос. Садо-

вый, Новлянском, Балакиревском, Лакинском. Стоит 

отметить, что все соревнования проходили под наблю-

дением профессиональных тренеров на специально 

оборудованных площадках,  при активной поддержке 

зрителей – получателей социальных услуг домов-ин-

тернатов для престарелых и инвалидов. Зрители горя-

чо болели за участников и это способствовало дости-

жению ими успехов и стремлению к победе.

В этих соревнованиях не было победителей и по-

бежденных – победили дружба и любовь к спорту. Все 

участники получили заряд бодрости, хорошего настро-

ения и огромного желания принимать в дальнейшем 

участие в таких соревнованиях.

Фестиваль проводился  в рамках социального про-

екта «Активное долголетие» регионального проекта 

«Старшее поколение».

 На снимках: участники фестиваля «Территория 

спорта. В спорте слабых не бывает».  
Фото https://social33.ru

Мир спорта - мир 
равных возможностей

в спорте слабых не бывает
 Во Владимирской области  в августе этого года прошел фестиваль  под названием 

«территория спорта. В спорте слабых не бывает».  Фестиваль лишний раз доказал, 

что спорт для инвалидов - это не просто занятие по душе, но и  способ 

реабилитироваться как полноценному члену общества. 

ДоКАзАть, Что ИНВАлИДНость - Не ПРИГоВоР!

Всероссийскому обществу инвалидов -35 лет! Кажется, что за это время было сделано главное - общество и 
государство, власть изменили свой взгляд на политику, связанную с инвалидами. люди с ограниченными возмож-
ностями здоровья не должны чувствовать себя изгоями, должны быть рядом с нами. мы, общество, должны обе-
спечить им достойную жизнь. В нашей стране, Владимирской области для этого многое делается. обо всем этом 
члены общества инвалидов и другие читатели узнают из газеты для людей с ограниченными возможностями 
"сочувствие", учредителем и издателем которой является Вооо ВоИ. Цель создания газеты -  формирование 
общественного мнения  в отношении проблем инвалидов,  позитивное отражение жизни инвалидов, защита их 
прав,  с целью толерантного к ним отношения.

газета - источник веРЫ, надеждЫ,  люБви

сейчас очень непростое для нашей страны время - идет специ-
альная военная операция. сегодня тех, кто уходит защищать 
нашу Родину, поддерживает вся страна. лозунг «Все для Победы!» 
наполняется сейчас особым смыслом. К акции помощи нашим 
солдатам присоединились практически все местные отделения 
Вооо ВоИ в городах и районах нашей  Владимирской области.

Так члены Владимирского городского общества инвалидов высту-
пили с инициативой плести маскировочные сети для укрытия людей 
и техники в зоне СВО, делали обереги  для солдат  в виде куколок, 
которые по старинному русскому поверью охраняют от беды, напо-
минают о родном доме.

В Вязниках члены местной организации инвалидов приняли учас-
тие в акции, организованной Народным фронтом. На собранные ими 
средства были закуплены медикаменты, тактическое снаряжение. В 
Меленках молодые ребята-инвалиды изготовили для солдат открытки, 
написали письма поддержки, приурочив их к  празднику 23 февраля.

В Суздале члены  местного отделения общества инвалидов, в ос-
новном пожилые женщины, собрали средства  и приобрели на них 
более 200 пар  носков. каждая из них  еще и молится за наших сол-
дат, просит помощи Божией за сынов и внуков, которые находятся 
на передовой. В Гороховце решили сами вязать теплые носки для 
участников  СВО, которые нужны солдатам всегда. Нашли пряжу - 
помог благотворительный фонд «Добрые сердца» - и начали вязать. 
Вместе с носками в посылки вкладывали пояса с молитвами, чтобы 
они берегли наших бойцов.

В кольчугино члены местной организации шьют  постельные 
комп лекты, для солдат - нижнее белье, изготавливают окопные све-
чи, участвуют в сборе гуманитарной помощи в госпитали в  зону СВО. 
В коврове городская организация инвалидов собирает гуманитар-
ную помощь, провела акцию по сбору подарков к 23 февраля - со-
бирали медикаменты, средства гигиены, одежду, продукты. От ор-
ганизации  также в один из госпиталей были переданы инвалидная 
коляс ка, костыли, трости, медицинские судна, медикаменты. В посыл-
ки вкладывают и  местные ковровские газеты, а также газеты «Наде-
жда», «Сочувствие». Активное участие в сборе гуманитарной помо-
щи принимают  молодые инвалиды и их родители из АРДИ «Свет». 

Понятно, что не все из нас могут встать в ряды защитни-
ков отечества с оружием в руках, но каждый может и должен 
внести свой посильный вклад в общее дело Победы. Это хоро-
шо понимают члены Вооо ВоИ, продолжая и сейчас  собирать 
гуманитарную помощь для бойцов в зоне сВо.

ПОка Мы еДины, Мы неПОБеДиМы!

жизнь продолжается!
Поможем людям с инвалидностью продолжать активно жить

 «жизнь продолжается» - так называется проект, который реализует Вооо ВоИ, поддержан-
ный Фондом президентских грантов. его авторы и участники, эксперты и волонтеры решили помо-
гать людям с инвалидностью наладить жизнь в тех ситуациях, когда ее меняет тяжелая болезнь, 
травма, ранение. Руководитель проекта - Галина мизелева, председатель Вооо ВоИ. Идея проекта  
очень простая в своей основе: людям нужны особые знания и поддержка, когда на них обрушивается 
болезнь, инвалидность. они должны знать, к кому и куда обратиться за помощью, и чтобы этот 
человек мог ее ему оказать. В команде проекта психолог, юрист, профориентолог, арт-терапевт. 
Кроме этого в ней  добровольцы -люди с инвалидностью, которые на своем примере и опыте могут 
давать консультации и проводить беседы. среди добровольцев-консультантов те, кто смог  мно-
гое преодолеть и продолжает активно жить и работать, несмотря на инвалидность.

вячеслав петРушин Роман Монахов

татьяна кузьМина агавни поноМаРева Марина зеМскова 

Все эти люди готовы оказаться рядом с вами в трудные минуты вашей жизни, помочь вам и вашим 
родным преодолеть барьер болезни. На своем примере они показывают, что жить инвалиду актив-
ной жизнью возможно, что жизнь прекрасна и удивительна. жИть НАДо ИНтеРесНо! И жИть сейЧАс!

Инструктор по адаптивной физкуль-
туре. Инвалид с 16 лет, попал в ДТП и ли-
шился ноги. Окончил школу, институт, 
кандидат в мастера спорта по дзюдо. 
Женат, в семье двое детей. Спортом 
занимается очень активно и не толь-
ко сам, учит детей и взрослых с инва-
лидностью. В 2022 году он был удостоен 
приза администрации области «За соци-
альную активность».  Председатель Рос-
сийского Союза спортсменов-инвалидов 
во Владимирской области.

Президент Федерации лиц с ПОДА 
области, координатор проектов АНО 
ЦРИТ «IT-планета». В его жизни было все, 
как у всех, - школа, армия, спорт и уче-
ба в техникуме. Инвалидность 1 группы 
получил в 21 год - поехал кататься на 
мотоцикле и разбился. Тогда он понял 
главное - можно жить и в инвалидном 
кресле. Роман получил высшее образо-
вание в ВлГУ, водит автомобиль, имеет 
звание «Почетный житель Коврова», на-
гражден знаком «Почетный член ВОИ».

Инвалид 2 группы с ДЦП. Учился в 
обычной школе, занимался велоспор-
том, программированием. Поступил в 
Центр профессионального образования 
инвалидов в ВлГУ, окончил его с отличи-
ем, потом с отличием магистратуру, 
далее аспирантуру. Женат, есть сын. В 
2018 году победил во 2 региональном чем-
пионате «Абилимпикс» среди людей с ин-
валидностью. В 2021 году Максим Зимин 
был избран председателем Владимир-
ской городской организации  инвалидов.

Инвалид 3 группы. Автор и руково-
дитель проектов «Про здоровье», полу-
чивших  поддержку Фонда президентских 
грантов.  Автор проектов «Школа паци-
ента с бронхиальной астмой», «Женское 
здоровье»,  «Все в твоих руках», миссия 
которых помочь людям не только ин-
формационно, но и конкретным делом. 
Татьяна помогает людям с инвалидно-
стью, организуя консультации с врача-
ми, рассказывает, как преодолеть пси-
хологически утрату здоровья.

Педагог-художник. С 2010 года жи-
вет с диагнозом диабет, к которому 
добавился другой диагноз - онкология. 
Лечение, химиотерапия, операция - в 
итоге инвалидность... Но она не опу-
стила руки, главным был позитивный 
настрой и помощь родных.Считает, 
что ее опыт и опыт ее семьи может 
помочь другим справиться с той ситу-
ацией, в которой они оказались, узнав 
об онкологическом диагнозе.

Консультант- волонтер.  В 29 лет 
ей поставили страшный диагноз - рак 
кожи, потом сказали, что диагноз по-
граничный. В 38 лет в итоге - 4 степень 
рака... нужно было удалить часть носа, 
инвалидность. Она выдержала многое - 
лечение за границей, дома, но выжила. 
Сейчас она занимается горными лы-
жами, творчеством, путешествует. 
Готова помогать другим, таким же, 
как она сама, искать свой путь в жизни.

своих  
не БРосаеМ!

Максим зиМин

(12+)
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